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П о  Советскому С ою зу (1 стр.)
Колхозы  и совхозы Гродненской области Б е 

лорусской С С Р  выполнили план хлебозагото
вок (1 стр.).

И З  О П Ы Т А  Н О В А Т О Р О В : И. Лабадзе. —  
Тяж еловесны е поезда в горных условиях 
(2  стр .).

И. Гоциридзе.— Богатство колхоза (2 стр.).
По страницам газет (2 стр .).
Н А  П Е Д А Г О Г И Ч Е С К И Е  Т Е М Ы :  М . Маха- 

радзе.— Воспитание в семье и школе (2 стр .).

Н О В О Е  В  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В Е :  Н. Новиц
кий.—  Полигон в Рустави  (3 стр .).

Ещ е  раз о чистоте и порядке в городе. Рейд 
бригады «Зари  Востока» (3 стр .).

Н А  С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Е  Т Е М Ы :  
А . Л абар ткава .—  Ускорить строительство ж и 
вотноводческих помещений. С . Д ем уров.—  Х р а 
нение органических удобрений (3  стр.).

Прием М ао  Цзэ-дуном правительственной де
легации Польш и (4 стр .).

Прием М а о  Цзэ-дуном правительственной де
легации К Н Д Р  (4 стр .).

Сессия Всекитайского собрания народных 
представителей. Заклю чительное заседание 
28 сентября (4 стр .).

Д евятая  сессия Генеральной Ассам блеи О О Н  
(4  стр .).

К  письму Верховного комиссара С С С Р  в  Гер 
мании Г . М . П уш ки н а  американскому Верхов
ному комиссару (4 стр .).

Могучее идейное f f q С о в в  С О Ю З У

оружие партии
Завтра начинается новый учебный год 

в системе партийного просвещения. Этот 
год должен стать годом дальнейшего подъе
ма всей пропагандистской работы, повы
шения идейного уровня политического об
разования, усиления его связи с жизнью.

Коммунистическая партия всегда при
давала и придает вопросам идейно-поли
тической закалки коммунистов исключи
тельно важное значение. Партийная про
паганда —  боевое идеологическое оружие 
партии —  призвана вооружать наши 
кадры революционной теорией марксизма- 
ленинизма, которая оботащает кадры зна
нием законов общественного развития, по
могает им овладевать этими законами, ис
пользовать их на пользу общества, идейно 
вооружает кадры в борьбе за успешное хо
зяйственное и культурное строительство, 
за победу коммунизма.

Осуществляя указания ЦК КПСС, пар 
тайные организации нашей республики 
проделали значительную работу по устра
нению бюрократических извращений в 
практике пропагандистской работы. Они от
казались от неправильного, вредного увле
чения поголовным «охватом» коммунистов 
кружками. Осуществление принципа добро
вольности повысило интерес коммунистов к 
овладению теорией.

Новый учебный год партийные орга
низации начинают более организован
но. чем в прошлые годы. Они развертыва
ют борьбу за повышение качества полити
ческого просвещения, приближение про
паганды к жизни, к практике коммуни
стического строительства.

В нынешнем учебном году предстоит до 
конца ликвидировать недостатки в идей
ном содержании партийной пропаганды. 
Надо решительно покончить с начетниче
ским, догматическим подходом к изучению 
теории, со всякого рода извращениями и 
вульгаризацией отдельных положений 
марксизма-ленинизма. '

Нельзя в дальнейшем допускать того, 
чтобы при изучении истории партии по
верхностно излагались марксистско-ленин
ское учение о диктатуре пролетариата, 
крестьянский вопрос, национальный во
прос, основы стратегии и тактики пар
тии. Эти упущения, имевшие место в про
шлом, паносили серьезный ущерб делу пра
вильного воспитания коммунистов.

Пропагандисты должны полнее п яр
че освещать выдающуюся роль В. И. 
Ленина в творческом развитии марксиз
ма, ленинские положения о строитель
стве социализма и коммунизма, о советском 
государстве и его основе —  союзе рабоче
го класса и крестьянства, о необходимости 
неуклонного повышения производительно
сти труда, как главного условия перехода 
от социализма к коммунизму. Надо показы
вать, как, опираясь на труды Маркса —  
Энгельса —  Ленина, обобщая богатейший 
опыт социалистического строительства в 
СССР и опыт современного международного 
освободительного движения, И. В. Сталин 
творчески развил марксистско-ленинское 
учение применительно к новым историче
ским условиям л в ряде вопросов обогатил 
революционную теорию новыми положе
ниями.

Творческий характер марксизма-лени
низма предполагает творческий метод изу
чения и применения этого великого ору
жия партии. Усвоить сущность марксист
ско-ленинской теории— это значит уметь 
пользоваться ею для правильного решения 
назревших жизненных вопросов. Пропа
гандисты обязаны большое внимание уде
лять решениям съездов и конференций 
партии, пленумов ЦК КПСС и другим пар
тийным документам, в которых обобщает
ся опыт партийного строительства, исто
рия партии раскрывается как марксизм- 
ленинизм в действии.

Надо ярко и доходчиво показывать 
великие преимущества советского обще
ственного и государственного строя, пол
нее раскрывать значение мероприятий 
партии и правительства по развитию 
промышленности, сельского хозяйства, 
крутому подъему материального благо
состояния и культурного уровня тру
дящихся. Следует больше внимания уде
лять ознакомлению коммунистов с вопро
сами внешней политики, широко показы
вать могущество и несокрушимое единство 
лагеря мира, социализма и демократии.

Значительное место в партийном про- j 
свещении надо будет отвести пропаганде 
экономических знаний. Большую помощь 
окажет в этом отношении учебник полити
ческой экономии, выпущенный Институтом 
экономики Академии наук СССР. Правиль
но поступают тс партийные комитеты, ко
торые расширяют круг лекции по вопро 
сам экономики промышленности и сель

ского хозяйства, организуют специальные 
циклы лекций.

Важным участком идеологической рабо
ты является пропаганда естественно-на
учных знаний, разъяснение объективных 
законов развития природы и общества, 
популяризация достижений таких отрас
лей науки, как астрономия, физика, био
логия и физиология. Всю работу в круж
ках, политшколах и во всей системе по
литического просвещения надо строить та
ким образом, чтобы воспитывать комму
нистов идейно стойкими, принципиальны
ми, бдительными и непримиримыми в 
буржуазной идеологии.

Пропагандист всегда был и остается 
центральной фигурой партийного просве
щения. Ныне резко возрастают требова
ния к пропагандистам. Чтобы удовлетво
рять этим требованиям, пропагандисты 
обязаны непрерывно обогащать свои зна
ния, повышать свое мастерство. Прямой 
долг партийных организаций —  помогать 
им в этом, правильно организовать заня
тия семинаров пропагандистов, освободить 
их, консультантов и лекторов от всех дру
гих партийных поручений и дать им воз
можность ежедневно повышать уровень 
своей теоретической и методической под
готовки. Одновременно необходимо улуч
шить руководство пропагандой. Партийные 
организации обязаны направлять ее идей
ное содержание, строить ее таким образом, 
чтобы она удовлетворяла запросы комму
нистов, постоянно развивала их интерес к 
политическим знаниям.

Нельзя считать нормальным такое поло
жение, когда идеологической работой в 
партийных комитетах занимаются только 
отделы пропаганды и агитации, а не 
весь аппарат партийных комитетов и ко
митетов комсомола.

Устав КПСС обязывает каждого комму
ниста работать над повышением своей 
сознательности, над усвоением основ 
марксизма-ленинизма. Добровольность в 
партийном просвещении вовсо не озна
чает, что коммунист по личному жела
нию может учиться или не учиться. 
Принцип добровольности предоставляет 
самому' коммунисту решить, каким обра
зом он будет выполнять свою уставную 
обязанность.

В течение всего учебного года партий
ные организации должны на заседаниях 
бюро и партийных собраниях обсуждать 
узловые вопросы политического просве
щения, и, в первую очередь, идейное со
держание занятий и состояние лекцион
ной пропаганды. Необходимо бороться за 
устранение недопустимых в партийной 
пропаганде школярских методов работы, 
когда некоторые пропагандисты вместо 
того, чтобы помогать слушателям разо
браться в изучаемых вопросах, считают 
необходимым по всякому поводу экзаме
новать их. Надо ограждать кружки и по
литшколы от проявления ненужной тороп
ливости при прохождении материалов, 
рассматривая часы, отводимые учебными 
планами, только как примерные. Пропа
гандист не имеет права проходить мимо 
жизни и не разъяснять своим слушателям 
все новые решения партии и правитель
ства, смысл происходящих событий.

Комплектование сети партийного просве
щения показало, что в нынешнем учебном 
году большинство коммунистов будет изу
чать теорию самостоятельно. Действенной 
формой помощи коммунистам в их самостоя
тельной учебе являются лекции, консуль
тации. Это обязывает партийные комите
ты решительно улучшить деятельность 
лекторских групп, подбор и воспитание 
лекторов. Лекторские группы должны 
стать крепкими творческими /коллекти
вами. Более широкое распространение 
должна получить такая оправдавшая се
бя форма пропаганды, как чтение циклов 
лекций.

Важное место в повышении уровня 
партийной пропаганды отводится партий
ным библиотекам. Они обязаны живо от
кликаться на идейные запросы коммуни
стов, помогать им в работе над книгой, 
организовывать выставки литературы, 
устраивать групповые и индивидуальные 
консультации, всемерно приблизить свою 
деятельность к предприятиям, МТС, кол
хозам и совхозам.

Пропаганда марксизма-ленинизма —  
кровное дело партийных организаций. В 
новом учебном году партийные организа
ции должны обеспечить все условия для то
го, чтобы сделать нашу пропаганду боевой, 
наступательной, непримиримой во всяко
го рода отступлениям от марксизма- 
ленинизма, повысить ее роль в мобилиза
ции масс па борьбу за осуществление по
литики партии, за претворение в жизнь 
больших и сложных задач коммунистиче
ского строительства.

Челябинская область. Коллектив 2-го 
мартеновского цеха Златоустовского метал
лургического завода имени Сталина обязал
ся дать стране в текущем году 5.000 тонн 
стали сверх плана. Соревнуясь за досрочное 
выполнение годового плана, сталевары вы
плавили за 8 месяцев более 3.000 тонн ста
ли сверх задания.

Д а  с н и м к е :  разлив стали.
Фото В. Кунова и В. Георгиева.

Фотохроника ТА С С

Сессия Академии наук СССР, 
посвященная пятилетию 

Китайской Народной Республики
торжественной обстановке открылась 

27 сентября в московском Доме ученых 
сессия Академии наук СССР, посвященная 
пятилетию Китайской Народной Респуб
лики.

Среди присутствующих —  временный 
поверенный в делах Китайской Народной 
Республики в СССР Вэнь Нин, посол Де
мократической Республики Вьетнам Нгуен 
Лонг Баяг, посол Корейской Народно-Де
мократической Республики Лим Хэ, посол 
Монгольской Народной Республики Да
ши йп Адилбиш.

Вступительное слово произнес прези
дент Академии наук СССР академик A. U. 
Несмеянов.

С докладом выступил член-корреспон
дент Академии наук СССР директор Ин
ститута востоковедения А. А. Губер. Он 
говорил -о великой дружбе народов Китая 
и СССР, истоки которой уходят в далекое 
прошлое и связаны с именами таких дея
телей, как Радищев, Белинский, Черны
шевский. После создания Китайской На
родной Республики, сказал докладчик, 
эта дружба получила новое содержание. 
Она стала не только дружбой народов, но 
нерушимым союзом двух народных госу
дарств. Это обеспечивает развитие самых 
тесных экономических, политических и 
культурных взаимоотношений между 
СССР и Китаем и является важнейшим 
фактором расцвета обоих государств.

Доктор экономических наук В. А. Мас
ленников сделал на сессии доклад— «Эко
номический строй Китайской Народной 
Республики».

* * *
28 сентября в московском Доме ученых 

под председательством академика А. Н. Не
смеянова состоялось заключительное засе
дание сессии Академии наук СССР, посвя
щенной пятилетию Китайской Народной 
Республики.

С докладом «Конституция Китайской 
Народной Республики» выступил член-кор
респондент Академии наук СССР П. Е. Ор
ловский.

Доктор экономических наук В. Я. Апа
рин сделал доклад «Китайская Народная 
Республика на пути к социализму»^

Участники сессии Академии наук СССР 
приняли приветствие Академии наук Ки
тайской Народной Республики, в котором 
горячо поздравляют ученых с историче
ской датой и желают им дальнейших успе
хов в деле развития и процветания своей 
Родины. (ТАСС).

На предпраздничной  
трудовой вахте

ЗЛАТОУСТ. Из второй мартеновской печи Златоустовского металлургическо
го завода бригада сталевара Сергея Журавлева выдала 750-ю плавку с начала 
рабочей кампании агрегата.

Бригады сталеваров С. Журавлева, Т. Осипова и Ф. Степанова успешно ведут 
новую рабочую кампанию мартена. Печь работает без холодного ремонта боль
ше десяти месяцев. За это время был проведен всего один горячий ремонт 
агрегата.

Сталеплавильщики, намного продлив межремонтный срок работы мартена, 
сэкономили только за счет этого больше 100 тысяч рублей. Превышен плановый 
съем стали с каждого квадратного метра пода печи. С начала кампании выдано 
более пятисот тонн металла сверх плана.

Соревнуясь за достойную встречу 37-й годовщины Великого Октября, коллек
тив сталеваров второй печи борется за то, чтобы дать без ее остановки на холод
ный ремонт 800 плавок стали.

ТА ГА Н РО Г. Коллектив трубопрокатного цеха завода имени Андреева уве
личивает выпуск продукции. Первенство здесь держит хозрасчетная бригада по
четного металлурга Григория Крючек. Более двухсот тонн проката она выдала 
сверх сентябрьского задания. 25 сентября бригада за смену прокатала 336 тонн 
бесшовных труб, выполнив задание на 141 процент. Такой производительности 
в цехе еще не было за все время его существования.

Л ЕН И Н ГРА Д . Коллектив гидротурбинного цеха металлического завода имени 
Сталина поздравил слесарей М. Бергера, В. Водяникова, А. Чупряева и их това
рищей с трудовой победой в предоктябрьском социалистическом соревновании. 
Слесари успешно справились с уплотненным графиком сборки^ и гидравлических 
испытаний рабочего колеса очередной, пятой турбины для Куйбышевской гидро
электростанции. Общий цикл производства этой машины, по сравнению с четвер
той, сокращен почти на 15 дней. »

Рабочие и инженеры гидротурбинного пеха решили закрепить достигнутые 
успехи и ознаменовать всенародный Октябрьский праздник завершением произ
водства шестого куйбышевского агрегата. •

Ш А РЬ Я  (Костромская область). Паровозники депо станции Шарья Северной 
железной дороги широко применяют вождение поездов, превышающих весовую 
норму на 600—700 тонн. Став на предоктябрьскую вахту, они за две декады пере
везли дополнительно такое количество грузов, для транспортировки которого тре
буется 104 поезда нормального веса. (ТАСС).

100-тысячный дизельный трактор 
Харьковского завода

ХАРЬКОВ, 29. (ТАСС). Вчера с глав
ного конвейера Харьковского тракторного 
завода имени Орджоникидзе сошел 100-ты
сячный дизельный трактор «ДТ-э4».

Благодаря творческой инициативе ин
женеров, техников, новаторов производства 
трудоемкость изготовления каждого ди
зельного трактора сейчас в 2,2 раза мень

ше, чем была, когда начиналось производ
ство этих машин, а время, затрачиваемое | 
на сборку каждой машины, сократилось 
более чем в три раза. Зн%чительно снизи
лась себестоимость продукции. Только в 
нынешнем году за счет этого завод полу-1 
чил около восьми миллионов рублей сверх 
плановой прибыли.

Па мя ти  п и с а т е л я  - бойца
29 сентября исполнилось 50 лет со дня 

рождения замечательного советского писа
теля Николая Островского.

Этой знаменательной дате было посвя
щено 28 сентября торжественное заседа
ние, созванное правлением Союза совет
ских писателей СССР в Колонном зале До
ма Союзов. Почтить память Н. Островского 
пришли представители рабочих и служа
щие московских заводов и учреждений, 
воины Советской Армии, молодежь. В пре
зидиуме— жена писателя Р. Островская и 
брат Д. Островский, А. Безыменский, 
С. Вургун, С. Васильев, М. Колосов, К. Си

монов, новаторы пропзводства, комсомоль
ские работники, учащиеся.

Вечер открыл Б. Полевой. Он говорил о 
большой любви, которую питает советский 
народ и все прогрессивное человечество к 
писателю Островскому. Его произведения 
с волнением читают во всех странах мира.

О яркой, героической жизни Н. Остров
ского, об огромном значении его творчества 
в развитии советской литературы говорила 
в своем докладе А. Караваева.

В заключение состоялся концерт масте
ров искусств. (ТАСС).

Совещание страховых врачей профсоюзных органов
27 сентября в Москве в Большом зале 

заседаний ВЦСПС состоялось совещание 
страховых врачей профсоюзных органов. 
Его участники прибыли со всех концов 
страны.

Совещание обсудило вопрос об улучше
нии работы страховых врачей в выполне
нии решения X I съезда профсоюзов СССР 
по социальному страхованию и усилению 
контроля над медицинским обслужива
нием рабочих и служащих.

Заведующий медицинским сектором от
дела ВЦСПС по государственному соци
альному страхованию тов. Казиев в до
кладе привел яркие факты, свидетельству
ющие об огромном внимании, которое уде
ляется в нашей стране охране здоровья 
трудящихся.

Бюджет государственного социального 
страхования составляет в этом году свы- 

-ше 24 миллиардов рублей. Эти средства 
профсоюзы направляют на удовлетворение 
материально-бытовых нужд рабочих и 
служащих. За счет государственного со
циального страхования более 3 миллио
нов человек бесплатно или по льготным 
путевкам в этом году побывает в санато
риях, домах отдыха и профилакториях.

2.750 тысяч детей рабочих и служащих 
выезжало летом в пионерские лагери. На 
лечебное питание рабочих и служащих из 
средств социального страхования в ны
нешнем году расходуется более 35 мил
лионов рублей.

Значительную роль в работе по охране 
здоровья рабочих и служащих играют 
созданные на предприятиях советы соци
ального страхования. 1.600 тысяч проф
союзных активистов ведут сейчас разно
стороннюю работу в этой области.

Участники совещания заслушали затем 
развернутые сообщения страховых вра
чей. Врач завкома Тульского завода са
моходных комбайнов тов. Поспелов расска
зал о комплексном плане оздоровительных 
мероприятий, осуществляемых на пред
приятии. О контроле над работой лечебно- 
профилактических учреждений Министер
ства путей сообщения говорил в своем 
выступлении врач ЦК профсоюза рабочих 
железнодорожного транспорта тов. Черно- 
мордик.

В  обсуждении доклада и сообщений 
приняло участие 17 человек. Па совеща
нии выступил первый заместитель ми
нистра здравоохранения СССР тов. Шупик.

(ТАСС).

Новая Каховка. На строительстве Кахов
ского гидроузла все шире развертываются 
работы на основных сооружениях. Успешно 
идет сооружение судоходного шлюза, водо
сливной плотины и здания ГЭС. На всех 
основных участках стройки бригады рабо
тают с опережением графика.

Н а  с н и м к е :  механизированная уклад-, 
ка бетона в здание ГЭ С

Фото Ю. Лихуты. Фотохроника ТАСС

Вечер, посвященный 
п я т и л е т и ю  

Китайской Народной Республики
28 сентября в Москве состоялся вечер, 

посвященный пятой годовщине со дня про
возглашения Китайской Неродной Респуб
лики. Собралось более тысячи человек —  
передовики промышленности и сельского 
хозяйства, деятели науки и культуры, 
представители общественных организаций, 
учащиеся.

Среда присутствующих— Временный По
веренный в делах Китайской Народной 
Республики в СССР Вэнь Нин.

Вечер открыл кратким вступительным 
словом академик И. И. Артоболевский. Он 
провозгласил здравицы в честь Китайской 
Народной Республики, в честь нерушимой 
братской дружбы народов Советского Союза 
и Китая.

Своими впечатлениями о поездках в Ки
тай поделились заместитель министра про
свещения РСФСР Л. В. Дубровина, писа
тель В. М. Кожевников, народные артисты 
СССР Б. П. Чирков и С. В. Образцов, Герой 
Социалистического Труда председатель кол
хоза «X II Октябрь» II. А. Малинина.

В заключение вечера состоялся концерт.
(ТАСС).

Двадцатилетие Ново-Краматорского 
завода тяжелого машиностроения
.КРАМАТОРСК, 29. (ТАСС). 28 сентября 

1934 года вступил в эксплуатацию ги
гант советского машиностроения —  Ново- 
Краматорский завод имени Сталина. За 
двадцать лет завод поставил много новей
шей техники для предприятий и ново
строек страны.

За послевоенные годы завод освоил 
производство около 300 видов оборудова
ния, машин и механизмов.

Основную часть продукции предприя
тия составляет металлургическое обору
дование. Изготовленные здесь прокатные 
станы состоят из многих десятков машин 
и механизмов, управляемых с централь
ного пульта.

Новыми трудовыми успехами отмечают 
краматорские машиностроители юбилей 
завода. Выступив в Сталинской области 
инициаторами соревнования в честь 37-й 
годовщины Великого Октября, они рабо
тают с опережением графика. По сравне
нию с 1950 годом выпуск валовой про
дукции в нынешнем году увеличивается 
более чем на 60 про-центов.

На заводе имени Сталина уже изготов
лены сверх годового задания первые мощ
ные шахтно-подъемные машины, досроч
но начата отгрузка деталей для турбин 
Каховской и Камской ГЭС.

Колхозы и совхозы Гродненской области Белорусской ССР 
выполнили план хлебозаготовон

Колхозы и совхозы Гродненской области, осуществляя решения Партии и Пра
вительства по дальнейшему подъему сельского хозяйства, досрочно выполнили госу
дарственный план хлебозаготовок. План заготовок пшеницы выполнен на 116 про
центов и гречихи —  на 134 процента. План государственных закупок хлеба вы 
полнен на 128 процентов.

Колхозы и совхозы области обеспечили себя семенами под урожаи 1955 года, 
продолжают хлебосдачу пс врученным счетам за работы МТС, продажу хлеба по 
государственным закупкам п производят выдачу хлеба на трудодни колхозникам.

Колхозы области выполнили план заготовок льносемян и сенопоставок. В на
стоящее время труженики сельского хозяйства области ведут работы по завершению 
всех сельскохозяйственных работ и готовятся к успешному проведению зимовки 
скота. Всесоюзная сельскохозяйственная выставка. Н а  с н и м к а х :  1. Павильон Киргизской ССР. 2. Павильон «Коневодство» М 2 . Фото И. Грановского. Фотохроника ТА*
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Тяжеловесные И з опы та  
новаторов

поезда в горных условиях
Недавно я доставил в Шорапани через I электровозе, при систематическом вожде- 

Сурамский перевал на 30 минут ранее нии поездов повышенного веса в горных
РПОшПРО ТТАЛОЧ ПАЛ .. пп.. «     . •графика поезд, вес которого превышал 
норму на 700 тонн.

Как был достигнут этот успех?
Сурамский перевал —  один из самых 

сложных участков на Закавказской желез
ной дороге. Здесь много крутых спусков, 
подъемов, закруглений. Прежде чем от
правиться в рейс, я тщательно осмотрел 
электровоз, проверил надежность сцепле
ния вагонов, ибо знал, что остановка 
электровоза на перевале из-за какой-ни
будь неисправности чревата серьезными 
последствиями.

До входного светофора станции я ехал 
е параллельно соединенными тяговыми 
двигателями, применяя вторую ступень 
ослабления магнитного поля. На закругле
ниях подавал на рельсы песок, чтобы не 
допустить буксования электровоза.

При следовании с тяжеловесом на пе
ревальном участке, перед остановкой на 
станции, я опять подавал на рельсы пе
сок.

При вождении тяжеловесов через пере
вал применяется подталкивание с по
мощью дополнительного электровоза в 
хвосте поезда. Я часто отказываюсь от 
толкача. Но когда это вызывается необхо
димостью, устанавливаю тесную связь с 
машинистом, чтобы обеспечить быстрое 
продвижейие поезда, и избежать перегруз
ки одного электровоза за счет другого.

В  нынешнем году я провел по пере
вальному участку 120 тяжеловесных 
поездов и перевез в них сверх нормы де
сятки тысяч тонн народнохозяйственных 
грузов. А если учесть, что каждые 100 
тонн груза, перевезенного сверх плана на 
расстояние 100 километров, сберегают до
роге более 50 рублей, то не трудно под
считать экономию денежных средств, ко
торой добиваются мапишисты-тяжеловес- 
ники.

Прогрессивный метод вождения тяже
ловесных п Q е з д о в 
в горных условиях 
на больших скоро
стях, разработанный 
и успешно применяе
мый машинистами-тя- 
желовесниками, под
держан партийной и 
профсоюзной орланн- 
вадиями депо и с 
помощью агитаторов, 
инженерно - техниче
ских работников до
водится до каждого 
машиниста.

Скоростной метод 
вождения тяжеловес
ных поездов, прове
ренный та опыте ра
боты передовых ма
шинистов страны, за
рекомендовал себя, 
как мощное средство 
повышения произво
дительности локомо
тивов, увели чен и ям и  
Пропускной способ- и - Лабадзе.

в  ости не только от-

условиях, я добился удлинения межре
монтного пробега машины на 80 тысяч 
километров, сэкономив на этом десятки
тысяч рублей. ?

Добиваются резкого увеличения межре
монтного пробега локомотивов и многие 
другие машинисты дороги. Так, электро
воз, на котором работал старшим маши
нистом В. Осадзе, прошел более 1.300 ты
сяч километров, минуя за это время пер
вый средний и первый подъемочный ре
монт. Этих успехов бригада передового ма
шиниста достигла благодаря лунинскому 
уходу за материальной частью локомоти
ва, умению производить мелкий ремонт и 
текущий осмотр ходовых частей своими 
силами, без помощи ремонтников.

Если учесть, что затраты на ремонт 
электровозов и паровозов составляют
15 процентов всех эксплуатационных 
расходов и достигают многих тысяч руб
лей, то станет ясным и то, какую выгоду 
дают государству мастера удлиненного
пробега.

Машинисты-новаторы и ремонтники
добиваются удлиненного межремонтного 
пробега локомотивов, путем образцового
ухода за материальной частью, повыше
ния качества и культуры деповского ре
монта и, наконец, определенной системой 
профилактических мероприятий.

Следует, однако, отметить, что движе
ние машинистов-тяжеловесников не всегда 
находит должную поддержку у команди
ров дороги —  начальников предприятий, 
отделений. На станциях все еще очень 
часто формируются неполновесные и не
полносоставные поезда. За один только 
август было сформировано более 446 та
ких поездов. Недогруз составил более 56 
тысяч тонн. Все это снижает эффектив
ность борьбы передовых машинистов, 
станционных работников за своевремен
ную перевозку грузов.

Наблюдаются фак
ты, когда некоторые 
диспетчеры и стан
ционные работники 
формируют тяжело
весные поезда для 
определенного крупа 
машинистов, забывая 
о том, что успех дви
жения мошинистов- 
гяжеловегников ре
шает массовость, ак
тивное участие в нем 
жслеэнодорожни ко в  
многих профессий—  
диспетчеров, состави
телей, грузчиков, 
стрелочников и 
гих.

ПО СТРАНИЦАМ ГАЗЕТ
Пропаганда 
передового опыта

Колхоз имени Молотова села Шавшвеби Горийского района, имеет 200 гек
таров фруктовых садов. В  этом году артель ожидает получить в среднем по 
80 центнеров яблок с гектара. Н а  с н и м к е :  сбор яблок. На переднем плане 
передовая сборщица Екатерина Цкриалашвили.

Фото Г. Гивишвиля.

БО ГАТСТВО  К О Л Х О З А
Однотипные новые здания колхозного ропргаятия, садоводы обеспечили листьям 

села Шавшвеби тянутся ровными рядами нормальные условия питания и развития, 
вдоль шоссе Тбилиси— Гори. От села в В плодовом саду должны быть между- 
сторону Тирипонского канала простирают- рядные посевы —  они обогащают почву 
ся обширные плодовые сады. В зелени питательными веществам«. Но как прово- 
листвы ярко пламенеют яблоки, отягощен- дить в садах глубокую пахоту —  ведь 
ные ветви налегли на подпорки. % j можно повредить корни деревьев? —  Не

Тирипонская долина весьма плодородна, страшно! —  убеждали колхозников пере- 
но плодовых садов здесь раньше не было, довые садоводы. —  Агротехника даже ре- 
Месгные крестьяне покупали фрукты в 
дальних селах, выменивали их на пшени
цу. В советское время, особенно после по
стройки Тирипонского оросительного ка
ната, в долине быстро разрослись фрукто
вые сады. Колхозы стали иолучать бога
тые урожаи фруктов. Но деревья плодоно
сили периодически —  раз в два года.

На помощь садоводам пришли ученые.
Освоив предложенные ими методы пере
довой агротехники, колхозники стали по- 
новому ухаживать за деревьями и достиг
ли замечательных результатов. В 1952 
году артель получила по 45 центнеров 
фруктов с гектара, в 1953— до 55 цент
неров, а в нынешнем рассчитывает со
брать в среднем по 80 центнеров с гек
тара.

Как одержали шавшвебские колхозники 
эту победу?

Каждый садовод сейчас хорошо знает, 
что минеральные удобрения

командует подстригать чрезмерно разрос
шиеся корни деревьев!

Они настояли та своем, и в садах была 
проведена глубокая вспашка. Корни ста
рых деревьев «пострадали», но сады от 
этого только выиграли.

На днях колхозники Шавшвеби присту
пили к сбору невиданного урожая фруктов. 
Одновременно они заботятся об урожае бу
дущего года: завозят удобрения, расширя
ют поливную систему, заканчивают по
стройку ограды вокруг всей территории 
садов, занимающих 200 гектаров.

Недавно из Москвы возвратилась пред
седатель колхоза Надежда Буджиашвили. 
На другой день она выступила перед кол
хозниками на общем собрании и рассказа
ла им о методах труда передовых садово
дов страны. Шавшвебцы решили перенять 
из опыта передовиков все то, чего они са
ми еще не достигли.

Все богаче становится наш колхоз,—Щ   Р П   значительно  u.r w u v „,v «  ш.», —
улучшают питание деревьев. Но во многих говорит шавшвебский садовод Давид Ми- 
колхозах удобрения'вносятся один раз —  делашвили. —  В прошлом году его доход1 
весной. Агротехника рекомендует вносить составил 2,5 миллиона рублей, а теперь; 

, Удобрения в три приема —  осенью, ран- такой доход мы получим только от одних i 
дру' , ней весной и в июле. Нужно это потому, садов!..

что на плодовых деревьях (яблоне, груше Сам Миделапгои.ти получил в прошломп  •  I и и м л у ц и д  v r tW M lfu v ,  1 у 3 лих. oew.n д т » п д ^ к ш т и . Г И  I l l K i y  М И Л  В  I I  {НЛ П ШУМ

все еще крайне поздних сортов) новые побеги з&вязьша- году на трудодни 4.300 рублей деньгам, 
плохо на дороге оо- кугся в пору созревания плодов; эти побс- до 8,4 тонны зерна, свыше 1.200 кило- 
стоит дело с выпол- : га дадут плоды через год, и если удобрс- граммов фруктов, 503 килограмма сахара 
нением именного гра-. Ния вносить в один прием, весной, то их и много других продуктов. В нынешнем 
Фика работы локо- ; целиком заберут уже созревающие плоды, ! году в колхозе были построены животно- 
мотинных ..бригад, а  развитающйёся'побеги останутся без до- водческля ферма, электромельнйца,' лесо- 
призванного улуч- статочного питания. Шавшвебские с&дово-1 пилка, установлены 10-тонные весы, ар- 
шить культуру экс- j ды вносили удобрения точно в сроки, i тель приобрела 26 породистых коров.
плуатационной рабо- предусмотренные агроправилами. Четыре Плодовые сады —  богатство колхоза

й ™  Ï Ï S Ï Ï f o ”  S Ï Ï Ï Ï T  ! ’ 1 * »  « ■  ПРАВОЛП.™ Е Е  I «жени Оно ГОд И  го*пабпты " j ц лых напРавлении по формированию и Систематически борясь с болезнями и И. ГО Ц И РИ Д ЗЕ.
гтпоо л отправлению поездов, в том числе и тя- вредителями, проводя обрезку и другие ме- ' (Корр. «Зари Востока»).

Вождение^ поездов повышенного веса па желовесных. Именной график, как пра- 
Закавказской железной дороге с каждым ' вило, ежедневно выполняется не более, 
годом приобретает все более массовый ха-, чем на 50 процентов. Бывают случаи, 
рактер. Особенно сильный размах получи- ; когда отдельные диспетчеры безответ-
ло это движение после Всесоюзного сове 
щания работников железнодорожного 
транспорта в Кремле, принявшего Обра
щение ко всем железнодорожникам Совет
ского Союза. *

В нынешнем году по Закавказской доро
ге проведено 15.046 тяжеловесных поез
дов. Эта Цифра убедительно свидетель
ствует о том, что обязательство железнодо
рожников магистрали, решивших до кон
ца года провести 15 тысяч таких поездов, 
будет значительно перевыполнено.

Однако этими показателями не ис
черпывается замечательное движение ма- 
шинистов-новаторов. Например, на своем

ственно относятся к продвижению тяже
ловесов, часто обрекая их на длительный
простой.

Задача состоит в том, чтобы шире рас
пространить метод передовых машини
стов, обеспечить поездам повышенного ве
са «зеленую улицу» и на этой основе
добиться дальнейшего увеличения про
пускной способности дороги по перевозке 
народнохозяйственных грузов.

И. Л А БА Д ЗЕ , 
машинист Хашурского электровозного

н  депо.

Началась уборка сахарной свеклы
ХАШУРИ, 29. (Корр. «Зари Востока»).

В Хашуреком районе началась уборка са
харной свеклы. Эту ценную культуру 
здесь возделывают 44 колхоза из 50. К на
чалу уборки урожая хашурские свеклово
ды провели подготовительные работы. Бы
ли оборудованы Томский и Хашурский 
приемочные пункты, отремонтирован и 
приведен в готовность транспорт для пе
реброски свеклы с полей на пункты. В 
нынешнем году колхозам райояа пред
стоит сдать государству 196.000 цент
неров сахарной свеклы.

Одними из первых начали убирать свек-
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Воспитание в семье и школе
Перед советской школой, нашими педа

гогами стоит ответственная и почетная 
задача обучения и воспитания подрастаю 
щего поколения.

Как часто приходится слышать сетова
ния родителей на то, что маленьким их 
ребенок был и вежлив и предупредителен, 
внимателен к старшим, а подрос —  стал 
грубить, плохо учиться. Многие родители 
склонны при этом во всем обвинять шко
лу, товарищей, не задумываясь над тем, 
что за годы учебы сына или дочери они 
почти никогда не бывали в школе, не со
ветовались с педагогом, не помогали ему. 
А между тем залог успешного воспитания 
детей —  в дружной, совместной работе 
школы и семьи. Без этого немыслимо пра1 
вильное воспитание ребенка.

Регулярное проведение родительских со
браний, хорошая работа родительского ко
митета помогают нам поддерживать по
стоянную связь с родными наших' учени 
ков, следить за воспитанием школьника в 
семье. Кроме того, в нашей школе уста
новилась хорошая традиция: ежемесячно, 
17 числа, мы проводим «День открытых 
дверей» для родителей. В этот день в шко
ле читаются доклады на педагогические 
темы, классные руководители проводят 
консультации, знакомят родителей с пра
вилами поведения учащихся, режимом дня 
школьников, делятся своими наблюдения
ми, рассказывают о трудностях. Родители, 
со своей стороны, имеют возможность по
советоваться с учителем, рассказать о по
ведении ребенка дома. Кроме того, в про
шлом учебном году при школе был орга
низован родительский университет, к ра
боте которого мы привлекали квалифици
рованных лекторов. Выходила у нас и 
стенная газета «Семья и школа».

Все это, понятно, помогло нам наладить 
связь школы с родными наших учеников, 
лучше познакомиться с условиями, в ко 
тоуых живут дети.

В прошлом учебном году ученица 
G класса Н. плохо училась, грубила педа
гогам, ни с кем не дружила. Не раз мне 
приходилось выслушивать жалобы учите
лей на нее. С Н. беседовали, но девочка 
не менялась. Тогда на заседание родитель
ского комитета решили вызвать мать Н. 
и послушать ее рассказ о воспитании до
чери. Члены родительского комитета и 
руководительница класса, в котором учи 
лась H., решили действовать сообща, вме
сте заняться судьбой девочки. И что же?

; Выяснилось, что Н. живет в семье, где 
! отец пьет, не обращает внимания на дочь. 
Часто, когда у отца собирались его дру- 

; зья-собутыльники, Н. негде было даже 
приготовить уроки. Девочка стеснялась 

! рассказывать об этом в школе, стала ди
читься подруг, замкнулась, «привыкла»

. получать плохие отметки.
После того, как педагоги, члены роди

тельского комитета узнали истинную при 
чину неуспеваемости девочки, они реши- 

! ли взять под неослабный контроль семью 
Н. Часто бывали у нее дома, беседовали 
с матерью, отцом ученицы. Конечно, не 

' сразу, но результаты сказались. Сейчас Н. 
учится неплохо, дома ей создали условия 

: для занятай.
Помог нам родительский актив и в дру

гом случае: ученица VI класса Иза Эрицян 
перестала ходить в школу.

Иза —  круглая сирота, живет одна. То, 
что Иза оставила школу, взволновало не 
только педагогов, но и членов родитель- 

I ского комитета. Председатель родительско
го комитета Т. Д. Жгенти побывала дома 
V Изы. приняла большое участие в судьбе 

! девочки, помогала ей, предложила своей 
I дочери заниматься вместе с И. Эрицян. И 
вот сейчас все мы с радостью видим, что 
Иза вновь втянулась в жизнь коллектива, 

(аккуратно посещает шкоду, хорошо учится.

Большую помощь оказывает нам не 
только председатель родительского комите
та. Серьезную работу проводят К. Лайта- 
дзе, А. Парсаданова, М. Бекмамарчева, 
Е. Татевосян и многие другие родители. 
Наши педагога всегда чувствуют в своей 
повседневной воспитательной работе ши
рокую поддержку родительского актива.

Перед школой сейчас стоит ответствен 
ная задача —  подготовить учащегося к 
практической деятельности, с первых же 
лет пребывания ребенка в школе воспи
тать его в труде. И вот тут ему серьез
ную помощь должны оказать родители. А 
между тем ни для кого не секрет, что 
во многих семьях детей не приучают к 

I работе, освобождают даже от самых на- 
I сложных дел и обязанностей по хозяйству. 
Иногда приходится слышать, что ученице 
V III— IX  класса, взрослой уже девушке, 
бабушка гладит передник, пришивает во
ротничок, чистит туфли. Некоторые роди
тели никак не могут отрешиться от вред
ной привычки все делать за своего ребен
ка, думая, что в этом проявляется мате
ринская любовь.

Лена Харазова дома грубит матери, не 
помогает ей, даже постель за собой не хо
чет убрать. Не привыкнув трудиться, она 
и в школе старается не утруждать себя, 
все делает спустя рукава, а в результате, 
как говорят, не вылезает из «троек». Та
ких примеров можно привести много. 11 
самое печальное, что, когда учитель обра
щает на это внимание родителей, некото
рые из них становятся на защиту своих 
избалованных, неприспособленных к труду 
детей и пытаются всю вину свалить на 
преподавателя.

Порой родители склонны преувеличи
вать способности своих детей. Видя, что 
дочь или сын хорошо играет или рисует,

лу колхозники села Земо Осиаури. Осо
бенно хороший урожай собирают бригады 
Л? 1 и М* 5, руководимые передовыми 
свекловодами Т. Бухрикидзе и Н. Енджи-
бадзе.

Первые тонны сахарной свеклы убрали 
колхозники Тедзери, Цхрамуха, Халеби, 
Квемо Осиаури и других колхозов, входя
щих в зону Хашурской МТС. К  25 сентяб
ря на Хашурскнй приемочный пункт было 
сдано свыше 100 центнеров свеклы.

С каждым днем нарастают темпы убор
ки и в колхозах, находящихся в зоне Том
ской МТС.

некоторые родители способствуют разви
тию в детях зазнайства.

За примерами далеко ходить не вадо: 
Натела Тухарелл плохо учится, осталось 
на второй год в IX  классе. Вместо того, 
чтобы воздействовать на дочь, мать Нате
лы в конце прошлого учебного года при
шла в школу и стала требовать, чтобы де
вочке «натянули» отметки, так к а к  она 
хорошо учится в музыкальной школе.

Спору нет: если у ребенка имеются спо
собности в той или иной области искус
ства, литературы, —  эти способности надо 
развивать. Но разве не ясно при этом, что 
лишь большой труд, упорная, настойчи
вая работа над собой может привести даже 
одаренного человека к овладению мастер
ством. Больше того, как можно мечтать 
стать хорошим музыкантом или пианистом, 
не овладев общей культурой, не воспитав 
в себе настойчивости в достижении цели, 
умения преодолевать трудности.

В нынешнем учебном году школы нача
ли свою работу в несколько иных, чем 
прежде, условиях —  утверждены новые 
учебные планы и программы, предусмат
ривающие более тесную связь изучаемых 
дисциплин с жизнью, введено совместное 
обучение мальчиков и девочек. Серьезное 
внимание уделяется нравственному воспи
танию учащихся.

Касаясь вопросов нравственного воспи
тания, необходимо остановиться на первей
шей обязанности школы —  воспитывать 
молодежь в духе воинствующего материа
лизма, в духе атеизма.

В нашей стране утвердилась и безраз
дельно господствует социалистическая 
идеология. Однако победа социалистиче
ской идеологии еще не означает, что в на
шем обществе ликвидированы остатки 
буржуазного мировоззрения, пережитки 
частнособственнической идеологии и мо
рали. Эти пережитки очень живучи, и с 
ними надо вести повседневную, решитель
ную борьбу.

Как в этом ни тяжело признаваться, 
но некоторые наши школьницы под влия
нием темных, невежественных родителей 
порой посещают церкви, верят в приметы,

Одним из важнейших условий успеш
ного решения стоящих перед трудящимися 
нашей страны народнохозяйственных за- ; 
дач является широкое распространение пе- : 
редового опыта, внедрение достижений но
ваторов промышленного и сельскохозяй
ственного производства. Пропаганда опы
та —  первейшая обязанность нашей ne- i 
чати.

Газета «Железнодорожник Закавказья»
уделяет немало внимания показу опыта и i 
достижений лучших, передовых работни- 1 
ков железнодорожного транспорта трех 
братских республик. На страницах газеты 
часто печатаются статьи и корреспонден
ции, рассказывающие о передовых методах 
работы машинистов-тяжеловесников, дис
петчеров, составителей поездов, весовщи- ; 
ков и рабочих других профессий.

На днях «Железнодорожник Закавказья» 
опубликовал передовую статью, посвящен
ную вопросам распространения опыта пе
редовиков. Отметив, что железнодорожни
ки Закавказской магистрали ведут настой
чивую борьбу за успешное выполнение го
дового плана, газета справедливо заме
чает:

«Результаты этой борьбы, несомненно, 
могли быть еще более весомыми, если бы 
всюду на предприятиях творческая ини
циатива передовиков находила большую 
поддержку, если бы их драгоценный опыт 
стал поистине всеобщим достоянием».

Лучшие машинисты Закавказской же
лезной дороги высоко подняли искус
ство вождения тяжеловесных поез
дов. Машинисты Донгадзе, Баткуатви- 
ли, Алиев, Фейзуляев, Рапимов и дру
гие, рассказывает газета, предложили 
новый высокопроизводительный метод ра
боты локомотивных бригад, обеспечива
ющий вождение поездов, вес которых на
много превосходит нормы. Сочетая все цен
ное, что выдвинула долголетняя практика, 
машинисты паровозов наиболее расчетливо 
используют силу инерции движущегося 
поезда, рационально расходуют энергию 
пара, увеличивая тем самым производи
тельность локомотива, его полезную рабо
ту. С меньшей затратой тяговых средств 
достигается такпм образом повышенный 
объем перевозок.

«За восемь месяцев нынешнего года, —  
сообщает газета,— это дало возможность 
дополнительно перевезти около трех мил
лионов тонн грузов».

«Железнодорожник Закавказья» расска
зывает о новаторских методах работы стар
шего весовщика станции Ереван т. Мкртчя
на. позволивших увеличить среднюю на
грузку на ось вагона до 7 тонн вместо 4,5 
топны по норме, об опыте движенцев и 
других железнодорожников. Вместе с тем, 
газета пишет о совершенно недостаточном 
внедрении опыта передовиков. Так, на до
роге все же мало формируется тяжеловес
ных составов. В  августе на магистрали бы
ло отправлено 446 неполновесных поез
дов --- ------

Призывая командиров транспорта, пар
тийные и профсоюзные организации доро
ги бережно р.астить все новое, передовое, 
прогрессивное, широко распространять 
одыт новаторов, делать его достоянием всех 
железнодорожников, газета должна пом
нить, что это является также одной из 
главнейших ее собственных задач. «Желез
нодорожник Закавказья» должен из номера 
в номер публиковать материалы о передо
вом опыте, широко пропагандируя все то

новое, ценное, чем так богата наша дей
ствительность, в частности жизнь и рабо
та железнодорожников Закавказских рес
публик, и настойчиво бороться за внедре
ние передового опыта на транспорте.

Читатель ждет 

новых хороших книг
Как известно, в ноябре этого года в 

Москве открывается Второй Всесоюзный 
съезд советских писателей. Это —  важное 
событие в культурной жизни страны. К 
нему готовятся не только наши писатели, 
«инженеры человеческих душ», но и ши
рокая читательская общественность Совет
ского Союза. Советский читатель ждет от 
писателей новых высокоидейных и высо
кохудожественных произведений самых 
различных жанров, в которых были бы 
правдиво показаны новые люди— строите
ли коммунизма— во всем великолепии пх 
человеческих достоинств, наша прекрасная 
советская действительность во всем ее яр
ком многообразии.

Деятельно готовится к съезду писателей 
и общественность нашей республики. И 
правильно сделала городская газета «Ку
таисская правда», которая в эти предсъез
довские дни опубликовала письма своих 
читателей, объединенные под общим заго
ловком «Наше слово писателям Кутаиси».

Авторы этих писем —  главный механик 
машиностроительного эавода «Горняк» 
К. Нацвлишвили и начальник инструмен
тального цеха предприятия Г. Кутателадзе, 
секретарь комитета комсомола шелкоком
бината Р. Догонадзе и заведующий учебной 
частью средней школы >6 3 П. Хмаладзе 
обращаются к кутаисским писателям с 
призывом глубже изучать жизнь и работу 
трудящихся города, создавать произведе
ния, отражающие пафос мирного, созида
тельного труда советских людей.

«Сознательный творческий труд мил
лионов, —  пишут тт. Нацвлишвили и Ку- 
тателадзе, —  движет нашу страну вперед 
к коммунизму. Но этот вдохновенный труд 
еще недостаточно показывают наши кута
исские писатели. Кутаисский машино
строительный завод «Горняк» —  одно из 
крупных предприятий города. Здесь тру
дятся рабочие-новаторы, инженеры, техни
ки, прославленные мастера... На нашем за
воде работают люди многих национально
стей. Все они проникнуты одним чув
ством, одним стремлением— отдать все свои 
силы и знания дальнейшему расцвету на
шего многонационального государства. Пи
сатели Кутаиси в большом долгу перед тру
жениками нашего города. До сих пор ими 
не написано не только ни одного значи
тельного произведения, но даже очерка о 
лучших людях нашего завода».

0 том, что замечательные советские 
люди, работающие па наших заводах и фа
бриках, ждут своего летописца, писателя, 
который отразил бы в своем произведении 
героические будни тружеников города и де
ревни, говорит в своем письме секретарь 
комитета комсомола Кутаисского шелко
комбината т. Догонадзе. Заведующий учеб
ной частью школы 2Æ 3 т. Хмаладзе пишет 
о необходимости создавать яркие, интерес
ные художественные произведения для до* 
тей и молодежи.

«Товарищи писатели! —  обращаются 
читатели «Кутаисской правды» к писате
лям города тт. Квицаридзе, Гурджидзе, Сам- 
харадзе, Хуродзе и другим. —  Более глу
боко вникайте в жизнь родного города, в 
жизнь передовых людей, патриотов Роди
ны, чаще заглядывайте на производство—  
и тогда вы почерпнете много яркого для 
создания полноценных художественных 
произведений».

По м атер и ал ам  „ З а р и  В о с т о к а т
w.. ■ .   .. . . .

„Неиспользованные резервы  металлургии
Под таким заголовком 15 августа в 

«Заре Востока» был опубликован обзор 
печати, в котором критиковались газеты 
металлургических центров республики и, 
в частности, печатный орган чиатурских 
горняков «Чиатурис магароели».

В  полученном «Зарей Востока» письме

гадают. Это говорит о том, что мы, педа
гоги, еще недостаточно развернули работу 
по воспитанию детей в духе атеизма, не 
ведем научно-атеистическую пропаганду 
среди родителей. А такую работу надо ве
сти, особенно, если родные принуждают 
детей выполнять религиозные обряды.

В интересах защиты детей, во имя их 
правильного, здорового, подлинно комму
нистического воспитания мы должны 
активно бороться против отрицательного 
влияния на школьников со стороны отдель
ных морально неустойчивых элементов, 
против таких нездоровых явлений, как 
пьянство, вести пропаганду здорового 
быта.

Все мы знаем, что есть специальное ре
шение правительства, запрещающее прода
вать детям спиртные напитки, папиросы. 
Однако выполняется это постановление 
плохо. Часто мы видим, как подростки 
школьного возраста покупают вино, плохо 
ведут себя на улице, сквернословят, л 
проходим мимо этого. Порой оставляют по
добные факты без внимания и некоторые 
учителя, видимо, считая, что воспитывать 
детей они должны только в классе. Это в 
корне неправильная точка зрения. Не 
только педагог, но и каждый взрослый че
ловек должен считать своей обязанностью 
остановить школьника, плохо ведущего се
бя на улице, в парке, в кино.

К  сожалению, некоторые взрослые мало 
обращают внимания на поведение не 
только чужих, но и своих детей.

У Давида Джвебеиава отец —  инженер, 
мать —  врач. Вероятно, теоретически они 
хорошо знают, каким должен быть маль
чик —  ученик V II класса, как он должен 
вести себя. А вот на деле получилась иная 
картина. Давид не дисциплинирован, ку
рит, плохо ведет себя в школе.

Правда, сейчас поведением Давида Джве- 
бенава заинтересовалась наша комсомоль
ская организация. Вместе с педагогами 
комсомольцы решили повлиять на Давида, 
помочь ему понять, как не вяжутся его по
ступки с обликом советского молодого че
ловека. И можно надеяться, что Давид 
шютарается исправиться.

редактора «Чиатурис магароели» т. Твал- 
чрелидзе сообщается о том, что коллектив 
редакции этой газеты признал справедли
вой критику его работы. На редакционном 
совещании были намечены меры для ис
правления отмеченных в обзоре недостат
ков.

В вопросах воспитания, как ж во веет 
делах, вашими верными помощниками яв
ляются комсомольцы и пионеры. Ничто 
так плодотворно не влияет на ребенка, код 
хороший, здоровый коллектив, и силу это
го коллектива наши школьники не раз 
испытывали на себе.

Активнее должен вмешиваться комсомол 
в вопросы воспитания учащихся в семье, 
больше интересоваться тем, как живут 
ученики дома, под чьим влиянием нахо
дятся. Следует серьезнее заняться комсо
мольской организации и внешним обликом 
школьников. А ведь иногда наши школь
ницы и на учешщ-то мало бывают похо
жи со своей завивкой, маникюром, туфля
ми на высоких каблуках, —  все это уро
дует девочек, говорит об их дурном вкусе.

Люда Латохина, ученица I  класса, сде
лала недавно шестимесячную завивку. До
ма ей никто не сказал, что это портит во
лосы, а юное лицо куда привлекательнее 
со скромной, гладкой прической. А вот 
подруги-комсомол юн, учительница обяза
ны обратить на это внимание, поговорит», 
и с Людой, и с ее матерью.

Много, очень много вопросов нужно пе
дагогу разрешать совместно с родителями.

Воспитание детей —  большое, государ
ственное дело. Это— дело и семьи, и шко
лы, и общественности. Хорошую инициа
тиву проявили некоторые партийные ор
ганизации предприятий и учреждений, ко
торые заслушали на своих собраниях во
прос о воспитании и обучении детей их 
сотрудников. Такие собрания, подобное 
активное воздействие общественности на 
вопросы воспитания, несомненно, принесут 
большую пользу.

Работая в тесном контакте с родителя
ми, испытывая постоянную поддержку и 
помощь со стороны партийных, советских, 
профсоюзных органов, наши школы сумеют 
осуществить с-вою почетную обязанность—  
воспитывать детей в духе коммунизма.

М. М А Х А РА Д ЗЕ , 
директор 66-й средней школы г. Тби
лиси, заслуженная учительница шко
лы Грузинской ССР.
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Полигон в Рустави Н О В О Е
СТРОИТЕЛЬСТВЕ

Несколько дней назад вернулись в род- 1
ной город после длительных командире- ; 
вок два руставскшх инженера-строителя. |

Наполеон Брониславович Лобоцкий по- j 
бывал в Дрездене. Здесь, по поручению 
правительства Германской Демократиче
ской Республики, Дрезденская высшая 
техническая школа созвала Международ
ный конгресс по проектированию и при
менению сборных железобетонных кон
струкций.

Наш век —  ото век железобетона, век 
индустриальных методов строительства. И 
делегатам нашей Родины было особенно 
радостно сознавать, что советская строи- ! 
тельная школа пришла на Международ- 
выи конгресс в Дрездене с огромным опы- 
том, вызвавшим всеобщий интерес.

Слово «строить» у нас все чаще заме
няется словом «собирать». Создана новая 
отрасль советской промышленности —  
производство готовых строительных дета- ! 
лей. Процесс строительства ныне в корне ! 
меняется, все больше превращаясь в про
цесс оборви здания.

Инженеру из Рустави было приятно со- : 
знавать, что среди многочисленных сбор
ных железобетонных конструкций и де-1 
талей, названных и подробно охарактери
зованных на конгрессе, были две, произ
водство которых ведется в его родном 
городе.

Названия у них длинные:
—  Сборные крупнопанельные ребри

стые перекрытия для промышленных со
оружений.

—  Сборные многопустотные напряжен- 
но-армированные железобетонные плиты 
для перекрытий в жилищном строитель
стве.

А проще о них можно сжазать^рак: ото 
большие готовые плиты, которые быстро 
и в большом количестве изготовляются 
заводским способом и которые строители 
используют при сооружении производст
венных цехов и жилых зданий в качестве 
материала _для кровли или междуэтажных 
перекрытий. Укладываются они рядыш
ком, как кости домино. Достигается огром
ная экономия металла и леса, ускоряется 
процесс строительства, который с по
мощью таких конструкций и деталей 
превращается по существу в процесс мон
тажа здания.

Со всем этим, продолжая рассказ глав
ного инженера треста «Закметаллургстрой» 
Н. Б. Лобоцкого, познакомил нас директор 
Центрального бетонного комбината треста 
Шалва Бургенович Беришвили. Он только 
что вернулся из Москвы. С группой ру- 
ставских строителей он ездил гуда на по
стоянную Всесоюзную строительную вы
ставку в Сокольниках, знакомился с опы
том Краснопресненского завода Моссовета 
по производству сборных железобетонных 
изделий.

Центральный бетонный комбинат в Ру 
стави —  большое предприятие, самое 
крупное предприятие такого рода в Гру
зии. Он объединяет несколько заводов и 
целый ряд цехов, в том числе завод же
лезобетонных изделий. Только железобе
тонных изделий комбинат выпускает 32 
наименования. Жилые дома и обществен
ные здания Вустави собираются во мно
гом из ^изделий комбината, начиная от 
ступеней лестниц и кончая сплошными 
перекрытиями. Но, конечно, сделано да
леко не все для индустриализации строи
тельства. .Выпускаются, например, ступе
ни, а нужны уже готовые лестничные 
марши...

Передовые люди комбината настойчиво 
трудятся над тем, чтобы производить 
больше и в более широком ассортименте 
сборные железобетонные конструкции и 
детали. В этом нетрудно убедиться, побы
вав на полигонах комбината.

Полигон! Это греческое слово с давних 
пор имело военное значение. В нашем 
представлении оно обычно связывается с 
учебными или испытательными стрельба
ми. Но вот мы на полигоне, где не слыш
но ни пулеметных очередей, ни артилле
рийской канонады. Пейзаж вокруг —  са
мый мирный, небо над головой— без еди
ного облачка. Здесь, без шума, без по
роховой гари «выстреливают» тысячи го-

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

О безалкогольных 
продуктах и напитках 

из винограда
Виноград —  ценная южная культура. 

После переработки из него получают не 
;только вино, но и такие высококачествен- 
' ные безалкогольные пищевые продукты и 
напитки, как виноградный сок, изюм, чур
чхелы.

Виноградный сок, например, по пита- 
: тельности не уступает молоку, превосходя 

его содержанием солей железа. Пастеризо- 
' ванный виноградный сок вполне может за- 
; менять зимой свежий виноград, с успехом 
применяется при лечении неврозов желуд
ка и гастритов с повышенной и понижен
ной кислотностью. К  сожалению, изготов
ляемый нашими предприятиями виноград
ный сок не всегда обладает нужными ка
чествами —  нормальной кислотностью и 
сладостью. Концентрированный виноград
ный сок (бекмес, дошаб, нардек, виноград
ный сироп) имеет широкое применение в 
кондитерском производстве, при приготов
лении прохладительных напитков.

Изюм также является высокоценным 
продуктом, нашедшим большое применение 
в кондитерском и кулинарном деле. Он от
личается высокой калорийностью.

Машина настилает бетон длинными полосами, сама разравнивает и трамбует 
его. Специальная механизированная пила разрезает бетонные полосы на плиты нуж
ных размеров. Фото М. Квирикашвили.

Представьте себе машину, которая, дви
гаясь вдоль стенда длиною в 180 метров, 
сама настилает бетон на арматуру из 
предварительно натянутой (напряженной) 
стальной проволоки, придающей конструк
ции особую прочность. Тут же машина 
разравнивает, штампует бетон. Полу
чаются длинные бетонные полосы шири
ной либо в один метр, либо в полметра. Тя
нутся эти ровные полосы —  иу, как, на
пример, тянется ткань, сходящая со стан
ков Тбилисской шелкоткацкой фабрики, 

изделий. Еак строитель, он особенно чуток Бетонные полосы длиной по 150 метров! 
в запросам и требованиям в отношении. Специальной механизированной пилой они 
этих изделий. Их нужно 
должны быть дешевы, высококачествен
ны, долговечны. Всего этого, как вскоре

товых строительных деталей и конструк
ций...

Начальник завода железобетонных из
делий Михаил Константинович Нозадзе 
знакомит нас с полигонным способом 
производства тех самых сборных ребри
стых крупнопанельных перекрытий, о ко
торых речь шла в Дрездене. Михаил Кон
стантинович в 1950 году окончил инсти
тут, работал затем на строительстве, а с 
прошлого года - перешел на комбинат и 
увлекся производством железобетонных

больше, они разрезаются на плиты тех размеров, ка
кие заказаны строителями.

На полигоне лежат готовые к отправ- 
подметил Нооадзе, нельзя было достигнуть, j ке тысячи квадратных метров плит, тех 
ведя производство в условиях цеха. На самых, о которых говорилось на Между- 
волю, на полигон! В содружестве со ста- ! народном конгрессе в Дрездене. Как они 
рым мастером Лаврентием Леонтьевичем ■ облегчат труд строителей, как ускорят 
Переверзником и инженером по труду Ва- ; сооружение жилых зданий! Оператор 
енлием Григорьевичем Недобой он перевел j комбайна Валентина Ящик, механик Ста-

Еще раз о чистоте 
и порядке в городе

Рейд бригады „ Зар и  В о с то к а "
За последние несколько месяцев чита- \ рии и гигиены на колхозных рынках го-

тели неоднократно выступали на страни- рода Тбилиси. Эти нарушения имеют ме-
цах «Зари Востока» с материалами о чи- сто и поныне.
стоге я порядке в городе Тбилиси. В  нмх I ш  „
приводились факты антисанитарного со-; Киоовского вайоиа 
стояния некоторых улиц, домов, предприя- ке ^овс-кого района.
тий и колхозных рынков города. Казалось | 
бы, что исполкомы Тбилисского городского 
и районных Советов депутатов трудящихся 
должны были сделать соответствующие 
выводы из выступлений газеты. Однако 
до сих пор редакция не получила ответов 
на своя сигналы. Возможно, исполкомы j в н е 
городского и районных Советов не стали 
утруждать себя перепиской, а решили де
лом ответить как редакции, так и трудя
щимся Тбилиси.

на крытом рьга-
На рынке рай

она имени Орджоникидзе многие кол
хозники продолжают торговать мясом и 
молочными продуктами без халатов и на
рукавников. Все еще не изжит «способ* 
торговли соленьями и квашеньями при 
помощи пальцев, в «ому же не всегда чи-

По старым местам.-
9 мая 1954 года газета писала о том,, 

что расположенный в непосредственной 
близости от исполкомов городского и Ки
ровского районного Советов тупик на Пуш-

Коицентрированным, высококалорийным кинской улице превращен в место для
продуктом являются и чурчхелы. Хорошие 
кахетинские чурчхелы не уступают по ка
лорийности шоколаду.

Мы перечислили лишь несколько видов 
пищевых безалкогольных напитков и про
дуктов, получаемых из винограда. Но пи
щевая промышленность может вырабаты
вать из него и другие виды продуктов и 
напитков: виноградное желе, мармелад, по
видло, пасту, компоты, варенья, пеламу- 
ши, замороженный и маринованный вино
град, тклапи.

Предприятиям Министерства промыш
ленности продовольственных товаров Гру
зинской ССР, в первую очередь Самтресту, 
следует в нынешнем году приступить к 
выпуску безалкогольных виноградных про
дуктов и напитков в более широком ассор
тименте.

Г. И О РД А Н И Ш ВИ Л И , 
врач.

производство ребристых 
цеха на полигон.

перекрытий из ; ниспав Абаев, арматурщик Павел Лути- 
дзе, бригадир Сократ Доиджишвили и дру-

Повым явилось и применение в поли- гие энтузиасты нового дела с гордостью 
тонных условиях матриц.^ Раньше для показывают многочисленным и частым 
каждой плиты делалась особая деревянная посетителям полигона работу комбайна, 
опалубка. Теперь изготовляется одна матри-j плоды своих трудов. Скоро по опыту ру- 
ца на 45 плит с перегородками. Эконо
мится большое количество леса. А вскоре 
леса —  его везут в Рустави за сотни и 
тысячи километров —  и вовсе не пона
добится: будут применяться постоянные 
бетонные матрицы.

Мы видели, с какой глубокой заинтере
сованностью в (успехе этого нового дела 
трудятся на полигоне рабочие. Бетонщик 
Давид Чантурия, плотник Михаил Косяк 
и другие —  это кадровики комбината, пе
редовики строительной индустрии Рустави.

Другой стенд полигона отведен для ме
ханизированного производства напряжен
но-армированных железобетонных плит.
Тысячи их (уложены уже в междуэтаж
ные перекрытия жилых домов 23-го, 25-го,
26-го, 27-го кварталов города Рустави.
Массовое производство этих плит ведется с 
помощью своеобразного комбайна, един
ственного пока в СССР. В изготовлении 
этого комбайна участвовал, привез его за
тем с завода, установил в Рустави и пу
стил в ход главный инженер управления 
подсобных предприятий треста «Закметал
лургстрой» Георпий Захарович Чачанидзе.

ставского заработают и другие такие же 
комбайны в различных городах страны. 
А пока что новое дело надо смелее ста
вить на более прочные ноги, энергичнее 
бороться с простоями машины, с пере
боями в доставке материалов, стремиться 
к быстрейшему завершению периода ос
воения.

*  *  *

То, что сделано и делается в Рустави 
по производству сборных железобетонных 
изделий, свидетельствует о том, какие 
большие возможности имеются в нашей 
республике в развитии этой новой от
расли промышленности.

Есть у нас первый опыт, есть энтузиа
сты нового большого дела. Нужно двигать 
его дальше. Мастера сборного железобе
тона должны занять почетное место в пе
редовых рядах трудящихся нашей рес
публики. Пусть полигоны сборного желе
зобетона станут полигонами больших твор
ческих дел и крупных новаторских начи
наний!

Н. Н О ВИ Ц КИ Й . 
(Спец. корр. «Зари Востока»).

Л учш е обслуживать 
пассажиров

Автобусный маршрут № 8 (город —  
аэропорт) обслуживает население большого 
района, примыкающего к Кахетинскому 
шоссе.

До последнего времени на линии рабо
тало три больших автобуса. Однако не
давно большие машины почему-то заме
нили маленькими, которые располагают 
ограниченным количеством мест и плохо 
приспособлены для перевозки пассажиров.

В целях улучшения обслуживания пас
сажиров, проживающих в районе Кахе
тинского шоссе, необходимо, чтобы на 
этой линии курсировали большие авто
бусы.

Е. АНДРОСОВА..) —  
депутат районного Совета им. 26 к о 
миссаров.

свалки мусора и стока грязной воды.
Мы заглянули в этот тупик (именно 

заглянули, так как пройти по нему по
чти невозможно). К бывшим здесь кучам 
мусора прибавились старые ящики и 
бочки. При «активном» участии работни
ков ресторана «Арагви» и других пред
приятий этот тупик стал рассадником ан
тисанитарии.

Ничего не изменилось и во дворе до
ма 1 по улице Володарского. Там по- 
прежнему грязно, лежат заржавелые тру. 
бы я  железный лом. Если раньше на Каз
начейской улице, находящейся рядом, бы
ло относительно чисто, то теперь ■ здесь 
забыли о порядке.

В марте газета сообщала, что во дворе 
большого дома 1— 3 на проспекте
Руставели царит антисанитария. В  день 
рейда двор выглядел 
так же неприглядно, 
как и несколько ме
сяцев тому назад. Та
кое же положение во 
дворе дома М* 1 на 
улице Кирова.

«Заря Востока» пи
сала, что более года 
3-й и 4-й подъезды 
дома X : 37 на про
спекте Руставели, вы
ходящие во двор, за
валены старыми де
корациями и обвет
шалым инвентарем 
Гр.узинского _  театра..

зрителя. Это 
причиняет жильцам 
большие неудобства.
Для того, чтобы вы
нести из квартиры 
мусор, им надо прой
ти через проспект 
Руставели на спуск 
Элбакидзс и уже от
туда пробраться во

Рис. И. ГУ РР О .

П о  с л е д а м  
неопубликованных писем
Читатель М. Арутюнов написал в ре

дакцию письмо, в котором сообщил, что 
население поселка Шаумянв неудовлеу- I £ £  , 0и ,Т н Гго р н о ту  ящику. Многие так 
вомтельво снабжается иитьевои водой. : * * Но немало и таких, которые

Из исполкома Марнеульского райсовета сбрасш,а1от „ ус„р в П щ ъеш . Не-
редакции сооощили, что Шаумянскому 
поселковому Совету было отпущено
50.000 рублей на капитальный ремонт 
водопровода. За неиспользование этой 
суммы по назначению своевременно заве
дующий шаумянской коммунальной кон
торы тов. Шлепчян от работы освобож
ден.

Сейчас приступили к капитальному
ремонту водопровода. Для улучшения
снабжения населения поселка электро
освещением коммунальным отделом Мар
неульского райисполкома выделено
26.000 рублей.

удивительно, писала газета, что в тече
ние года подъезды дома, находящегося в 
самом центре города, превратились в 
очаг антисанитарии.

Что же изменилось за истеките с тех 
пор семь месяцев? Буквально ничего, 
ес.ти не считать, что за это время кто-то 
приходил, осмотрел подъезды и отбыл, ни
чего не сделавши. Многочисленным 
жильцам дома от этого визита не стало 
легче.

Наша печать неоднократно поднимала 
вопрос о нарушениях требований сааита-

Работники исполкомов городского и 
районных Советов депутатов трудящихся 
поступили бы неправильно, если бы пос
ле этого выступления газеты ограничили 
поле своей деятельности наведением по
рядка лишь на названных выше улицах 
и в домах.

Фактов антисанитарии в городе, к со
жалению, все еще немало.

Так, перед детской поликлиникой Ки
ровского района, находящейся в здании 
исполкома районного Совета, полно грязи, 
обломков кирпичей, песка. Участники 
рейда .были свидетелями того, как убор
щица поликлиники (кстати, уборщица, а 
не дворник) подметала тротуар перед 
подъездом, не полив его предварительно 
водой.

Хотя основные ремонтные работы в 
доме X  32 на проспекте Руставели уже 
давно закончены, во дворе дома вот уже 
более двух недель лежит куча строитель
ного мусора.

Неприглядно выглядят дворы домов 
X î X  1, 16, 20 на улице Папанина, му
сорные ящики здесь переполнены, и ветер 
разносит мусор и зловоние по всему 
двору.

Следует отметить, что работники район
ных контор по очистке халатно относят

ся к своим обязан
ностям. Например, 
вывозя мусор со дво
ра дома X  26 на 
улице Грибоедова, 
они разбросали его 
по всему двору ж 
улице. Ясно, что по
сле такой «очистки» 
приходится вновь 
подметать двор I 
улицу.

Говоря о наруше
ниях санитарных 
правил на улицах н 
во дворах жилых до
мов, необходимо от
метить, что в этом 
нередко виноваты са
ми жильцы. Так, про
живающие в доме 
X  30 по улице Ки- 
пиани гр. Бойко ж 
Семеяцона не стесня
ются выливать ве 
двор помои и выбра
сывать мусор.

Фактов антисанитарии в городе, к со
жалению, можно привести много.

Возникает вопрос— до каких пор ра
ботники исполкомов Тбилисского город
ского и районных Советов депутатов тру
дящихся будут занимать «нейтральную»: 
позицию в вопросах наведения чистоты ж 
порядка в городе, проявлять равноду
шие к этому делу. Необходимо больше за
ботиться о быте трудящихся г. Тбилиси.

Участники рейда: депутаты Тбилис
ского городского Совета Е. А БУ Л А 
Д ЗЕ , А. Ц ЕР Е Т Е Л И , корреспонден
ты: Н. М А К А Ш В И Л И , М. ЧИЧИ-  
НАДЗЕ.у. WUU J»UV V 11U J. J v ML «ii* J  U  J .. t  I U VWU II XU
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Ha сельскохозяйственные темы
Ускорить строительство
животноводческих
помещений

В решениях сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС указывается, что быстрейший подъ
ем животноводства является сейчас самой

Мцхетского, Душетского, Адигенского, i своих обязанностей перед колхозами, мед- 
1ержольского, 1егечкорского районов. В ленно и непланомерно поставляют им не- 
колхозах этих районов до сих пор еще не обходимые материалы. Министерство сель- 
созданы постоянные строительные бригады, ского хозяйства за 8 месяцев поставило 
не налажено производство местных строи-; колхозам только 10.400 кубометров леса

™ МаТ6Р? аТ ’ ,1ЛОХОИ °Р ганиз,)ваН! вместо плановых 30.000, Министерство 
руд , ронтелей. В ряде ранонов, напри- лесной промышленности —  лишь 2.200

Хранение органических 

удобрений
В постановлении сентябрьского Плену-

» f f тч < Х.ЛГ.Г т» тт u y o j i u i m . i i / i m v L i J i  Л И Ш Ь

М;  СК0М’ .ЛуШеТСК0М и кубометров вместо 20.000. Министерство 
•• I ^ о- ^ втинской автономной области кол- местной поомыипенности должно неппатк

ие,Ут заготовку де- j Пекавшпрв’  для
в сельском хозяйстве. Успешное решение j ловой древесины в выделенных лесных 
этой задачи зависит прежде всего от соз- ; массивах. На 1 сентября колхозами сруб- 
дания в каждом колхозе прочной кормбвой лено и вывезено только 13.500 кубоче- 
оазы и добротных, хорошо оборудованных тров древесины из отпущенных им 
животноводческих помещений и силосных 109.000 кубометров 
сооружений.

Между тем в колхозах нашей республи
ки систематически не выполняются планы 
строительства животноводческих помеще

Возрастающий объем строительства в 
колхозах Грузинской ССР вызывает на
стоятельную необходимость наладить в

ииа. Свит ставится ва я Ь и  с о « -  ^ “ Г и з Т о ^ Т Г т о в к у  " « у й в о г Г Г  
Г ,  »  - т т « *  материалов. Практика пока-

штук кирпича, 2 млн. штук черепицы и 
1.700 тонн извести, Грузпромсовет —  
2 млн. штук кирпича, 2 млн. штук чере
пицы и 800 тонн извести. Но эти орга
низации включили в свои производствен-

«Грузкоопстройторглесом» по фондам ши
рокого рынка. Абашский лесоторговый 
склад отпустил частным лицам и другим 
организациям 328 кубометров круглого и 
пиленого леса, предназначенного для кол
хозов; такие же факты допускают руко- ма ЦК КПСС указывается, что одной из
водители Сталинирского и других лесотор-! главных причин н и з к о й  урожайности зер

новых, масличных и технических культур
в ряде районов страны является то, что
недостаточно вносится в почву органиче
ских и минеральных удобрений, особенно 
навоза, торфа, компостов; из-за отсутствия

колхозах хра
нится неправильно и теряет свою цен
ность. В большинстве колхозов нашей

говых складов.
Необходимо отметить, что машинно- 

тракторные станции плохо помогают кол
хозам в подвозе строительных материалов, 
распиловке леса, заготовке стандартных
деталей, рытье котлованов, устройстве | ®
водоснабжения. Вовсе не оказывают помо-
I ? " "  " Г ! ТеЛЬКЫе »I1™ ™ » « ™  : республики хранение органических удоб- Министерства городского и сельского стро- peHH^
ительства.

Настали решающие дни 
животноводческих помещений к стойлово-

ния, что приводит к большому отходу жи
вотных и снижает их продуктивность.

В этом году, в результате недостаточно
го внимания руководящих районных орга
нов к делу обеспечения скота добротными >л!* ! .Тî Î *V’Д'1 f КUе п.рмеи1ення- Однако в алов

зала, что колхозы, имеющие свои строи
тельные материалы, не только быстрее,

ные планы продукцию таких заводов, ко- “ У периоду. Задача местных руководящих ! хранения,
торые в этом году еще не работали (Ади- органов —  так организовать строитель-. В наших колхозах навоз вывозится со
генский завод местпрома, Абашский и ство» чт<>бы точно выдержать установлен- скотных дворов и обычно тут же, возле
Кедский заводы Грузпромсовета и др.), в ные сР0ки ввода в действие животновод- фермы, собирается в большие кучи. При
результате чего задание еще далеко от ческих помещений. Во всех колхозах таком неправильном хранении потери пи- 
выполнения. j должны быть созданы постоянные строи- тательных веществ в навозе достигают

Государство выделяет колхозам Грузии ™ ь я ы е  бригады В этих бригадах надо более 50 процентов, причем теряется пан
но линии союзных министерств значи- превильно организовать труд, шире внед- более ценное вещество —  азот.

но и гораздо дешевле, чем другие, строят' тельное количество фондируемых матери- ,,ять пеР®Ю®ые методы работы, смелее при- Подобному отношению к
шифера, цемента и т д Их по-! влекать к Д«лу молодежь и женщин, под-; этого ценного органического

1 —  “  ” 'должен быть положен конец.

водств.
Июньский Пленум ЦК КПСС вновь под

черкнул необходимость создания в колхо-

выполпоние плана строительства животно
водческих помещений оказалось под угро
зой срыва. На 1 сентября для крупного 
рогатого скота построено и сдано в экс
плуатацию помещений только на 6.630 
голов, что , составляет 12 проц. годового .животноводческие и производственные по-

торглеса» материалы, выделенные для 
строительства в колхозах, очень часто 

пЛлтп„„„, = I Реализуются не по назначению. Напри-
зах постоянных строительных бригад, ко- | мер, Абашский райпотребсоюз продал дру- 
торые спосооны оыстро и дешево строить гим потребителям 65.800 штук шифера

хранению
удобрения

на основании решения правительства, 
печать посылку колхозников на более ! было запланировано строительство павозо-
длительные сроки на лесозаготовки, по
мочь колхозам шире внедрить сдельно
премиальную оплату труда строителей.

плана, для овец и коз —  на 21.840 го-; меЩения. Но в большинстве колхозов 
лов, или 8,1 проц. плана. Плохо идет так- строительные работы выполняют, глав
ке строительство свинарников, птичников 
и других помещении. Силосных сооруже

нии ооразом, случайно нанятые рабочие. 
Прямую ответственность за выполнение

из полученных 90.000 штук, Цхакаев-
ский —  54.100 штук из 118 900 Геге- д00иться планомерного и полного удовлег- 
чкорекин —  15.000 штук из 62 000 в°Р ения потребностей колхозов. Руководи 
Гурджаанский райпотребсоюз, по раеппря- тели Цекавшири должны решительно 
жению райисполкома, продал частным ли-1ОЗДОРОВИТЬ систему торговли строимате

Особое внимание надо обратить на за- сельского хозяйства Грузинской ССР 
готовку строительных материалов, чтобы1 обязало МТС республики обеспечить во

Дно навозохранилищ всех типов бето
нируется или выстилается камнем. При 
песчаном же грунте можно уложить слой 
жирной глины толщиной в 10— 15 сан
тиметров, плотно утрамбовав ее.

Рядом с навозохранилищами следует 
устраивать жижесборные ямы для накоп
ления в них навозной жижи —  полноцен
ного органического удобрения.

Важнейшим условием правильного 
накопления и хранения навоза является 
укладка его в хранилище в виде боль
ших, шириной в 3— 4 метра, хорошо 
уплотненных штабелей.

Сперва навоз укладывается в невысокие 
(до одного метра), рыхлые штабеля. Че
рез два-три дня, после того, как темпе
ратура в них достигнет желаемого уровня 
(60 градусов), штабеля • трамбуются, 
уплотняются.

Па первый слой навоза укладывается 
второй. Когда штабель достигнет высоты 
в 1,5 —  2 метра, приступают к закладке 
второго штабеля. В таком состоянии на
воз остается лежать примерно четыре ме
сяца, после чего он готов для вывозки на 
поля.

Приготовленный таким способом навоз 
значительно лучше обыкновенного не 
только но своему действию на развитие 

и , П1Г полезных почвенных бактерий, физичес-
Несмотря на то, что еще в 1945 году, ! кие и химические свойства почвы и, сле-
 ........     " ...........  довательно, на рост урожайности, но и

потому, что он легче транспортируется, 
равномернее распределяется на полях и 
правильнее вносится в почву при вспаш
ке. Кроме того, разложившийся в штабе
лях навоз, благодаря согреванию 
брожении,

поставлено неудовлетворительно. 
Сельскохозяйственной наукой и прак- 

подготовки j тиной установлено, что качество навоза в 
огромной мере эависит от условий его

хранилищ, до сих пор ни один колхоз не 
имеет специального навозохранилища. В 
конце марта этого года Министерство

нии построено лишь на 32.880 тонн, что ; строительной программы на селе несут цам Ю0.000 штук кирпича подученного ',иалами на осле, 
составляет 54,8 проц. .............пп..,..,*,: . т.|*пийти.милРпа     .. • ' " ил* ' l 1ГЛ„ „ „ ...............Колхозному скоту должна быть обесш’-

всех колхозах строительство навозохрани
лищ простого типа. К сожалению, это 
решение в большинстве сельскохозяй
ственных артелей республики не выпол-- 
няетсн.

Устройство навозохранилищ не пред-. запланированной [ республиканские миниетефства сельского ( w  Министерства «^«щиишатеривлов а ' ........-   — ........    .
емкости, псе еще допускается строитель-. хозяйства, лесной промышленности, ме- ' абашский райпотребсоюз Ы д ал  частным чена ЗИМ0ВКа " просторных, теплых, свет-1 стам  лет бвльшои сложности и не требует
ство не по типовым проектам, что'' ослож-1 стной промышленности, Цекавшири, Груз- лицам 84.000 штук чепепипы местного I л ш  помещениях. j особых затрат. Существуют разные «ипы

‘навозохранилищ. Строят их с крышей и
без крыши. Первые имеют большие пре

няет или делает невозможной механизацию промсовет, которые должны обеспечить
трудоемких работ на фермах. j своевременную поставку колхозам леса,

Особенно сильно отстают колхозы Бор- шифера, цемента, кирпича, черепицы, из- 
жомского, Цхакаевского, Сагареджойского, вести. Однако эти органы не выполняю!

штук черепицы местного 
производства, предназначенных для строи-1 
тельства животноводческих помещений.

Еще хуже обстоит дело с поставкой ! 
колхозам лесоматериалов, получаемых

при

наво-
теряют

А. Л А БА РТ КА ВА , 
старший инженер Главного управле
ния по строительству в колхозах при 
Совете Министров Грузинской ССР.

имущества, так как процессы разложения 
навоза в них происходят в лучших усло
виях.

стерилизуется и препятствует 
развитию многих грибных болезней. Семе
на же сорных трав, находящиеся в 
зе, при этом большей частью 
всхожесть.

Министерству сельского хозяйства и 
I лавному управлению по строительству в 
колхозах при Совете Министров Грузин
ской ССР следует уделить самое серьез
ное внимание организации правильного 
хранения навоза в колхозах.

С. Д Е М У Р О В , 
заместитель государственного инспек
тора ио определению урожайности.
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Прием Мао Цзэ-дуном 
правительственной 
делегации Польши

ПЕКИН, 29 сентября. (ТАСС). Как пе
редало агентство Синьхуа, председатель 
Китайской Народной Республики Мао Цзэ- 
дун принял вчера правительственную де
легацию Польши во главе с первым секре
тарем ЦК Польской Объединенной рабочей 
партии Болеславом Берутом, прибывшую 
в Пекин для участия в праздновании пя
той годовщины Китайской Народной Рес
публики.

Сессия Всекитайского собрания 
народных представителей

Заклю чи тельное  заседание 28 сен тяб р я

Прием Мао Цзэ-дуном 
правительственной 
делегации КНДР

ПЕКИН, 29 сентября. (ТАСС). Как со
общает агентство Синьхуа, председатель 
Китайской Народной Республики Мао 
Цзэ-дун принял вчера правительствен
ную делегацию Корейской Народно-Демо
кратической Республики во главе с мар
шалом Ким Ир Сеном. Делегация пригла
шена для участия в праздновании пятой 
годовщины образования Китайской На
родной Республики.

Прибытие в Пекин 
правительственной 

делегации Народной 
Республики Албании

ПЕКПН, 29 сентября. (ТАСС). Агент
ство Синьхуа передает, что 28 сентября 
в Пекин на празднование пятой годовщи
ны Китайской Народной Республики при
была правительственная делегация На
родной Республики Албании. Делегацию 
возглавляет министр иностранных дел На
родной Республики Албании Бехар 
Штюлда.

Девятая сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 28 сентября. (ТАСС). На 
вчерашнем утреннем и дневном пленар
ном заседании Генеральной Ассамблеи 
ООН продолжалась общая дискуссия.

Министр иностранных дел Австралии 
Кэзи в своей речи, касаясь важнейших 
международных проблем, пытался пред
ставить дело таким образом, будто ряд 
международных проблем до сих пор не 
решен из-за «непримиримой позиции ком
мунистических держав». Этот тезис опре
делил весь характер выступления ав
стралийского министра иностранных дел.

Представитель Ирака Джемали в своей 
речи пытался представить хозяйничанье 
англо-американских нефтяных монополий 
на территории Ирака как «прекрасный 
образец международного сотрудничества».

Представитель Ирака сказал, что основ
ной причиной напряженности в Тунисе 
и Марокко является отношение к этому 
вопросу правительства Франции, «не же
лающего признать национальных устрем
лений» тунисцев и марокканцев.

Делегат Филиппин Ромуло главной те
мой своего выступления избрал вопрос о 
«неэффективности» деятельности ООН и, 
в связи с этим» вопрос о пересмотре ее 
Устава. Все свое «обоснование» необходи
мости пересмотра Устава ООН он свел в 
тому, что будто бы ООН в эпоху атом
ного оружия превратилась в «весьма 
хрупкий сосуд» —  в организацию, не 
способную выполнять основные функции 
по поддержанию мира и безопасности.

Выступивший в конце утреннего засе
дания представитель Колумбии Уррутиа 
осудил прошлую деятельность ООН, так 
как ООН, по его мнению, не уделяла до
статочного внимания настоятельным во
просам экономической помощи слабораз
витым странам.

Представитель Голландии министр ино
странных дел Луне значительное место в 
своей речи уделил вопросу оказания эко
номической помощи слаборазвитым стра
нам. Он высказался в пользу создания 
при ООН специального фонда содействия 
экономическому развитию. Луне выразил 
недовольство в связи со включением в 
повестку дня 9-й сессии Генеральной 
Ассамблеи вопроса о Западном Ириане и 
заявил, что этот вопрос является «вред
ным» для Ассамблеи.

Луне выразил удовлетворение по пово
ду включения в повестку дня вопроса об 
атомной энергии.

ПЕКИН, 28 сентября. (ТАСС). Сегодня 
состоялось заключительное заседание пер
вой сессии Всекитайского собрания народ
ных представителей первого созыва.

В зале Хуайжэньтан возникает бурная 
овация, когда за столом Президиума появ
ляются Председатель Китайской Народной 
Республики Мао Цзэ-дун, Председатель По
стоянного комитета Всекитайского собра
ния народных представителей Лю Шао-ци, 
Премьер Государственного совета Чжоу 
Энь-лай и другие руководители КНР.

Открывая сегодняшнее заседание, Мао 
Цзэ-дун предоставляет слово Чжоу Энь- 
лаю для оглашения предложения о составе 
правительства. Депутаты бурными, про
должительными аплодисментами одобряют 
предложенный Чжоу Энь-лаем состав Го
сударственного совета. Список принимает
ся единогласно. Согласно этому решению 
сессии Всекитайского собрания народных 
представителен, утверждено правительство 
КИР в следующем составе:

Заместители премьера —  Чэнь Юнь, 
Линь Бяо, Пынь Дэ-хуай, Дэн Сяо-пин, 
Дэн Цзы-хуэй, Хэ Лун, Чэнь II, Уланьфу, 
Ли Фу-чунь, Ли Сянь-нянь.

Министры: внутренних дел —  Се Цзюэ- 
цзай, иностранных дел —  Чжоу Энь-лай, 
обороны —  Пын Дэ-хуай, общественной 
безопасности —  Ло Жуй-цин, юстиции —  
Ши Лян, контроля —  Цянь Пн; предсе
датель государственного планового комите
та —  Ли Фу-чунь, председатель комитета 
Национального строительства —  Во П-бо;

| министры: финансов —  Ли Сянь-нянь
продовольствия —  Чжан Наи-ци, торгов
ли —  Цзэн Шань, внешней торговли —  
Е  Цзи-чжуан, тяжелой промышленности—  
Ван Ха о-шоу, 1-го министерства машино
строения —  Хуан Цзин, 2-го министерства 
машиностроения Чжао Эр-лу, топливной 
промышленности —  Чэнь Юн, геологии—  
Ли Сы-гуан, строительства —  Лю Сю- 
Фын, текстильной промышленности —  
Цзян Гуан-най; легкой промышленности—  
Цзя To-фу, местной промышленности —  
Ша Цянь-ли, железных дорог —  Тэн Дай-

юань, коммуникаций —  Чжан Бо-цзюнь, 
почт и телеграфа —  Чжу Сюэ-фань, сель
ского хозяйства —  Ляо Лу-янь, лесною 
хозяйства —  Лян Си, водного хозяйства—  
Фу Цзо-и, труда —  Ma Вэнь-жун, куль
туры— Шэнь Янь-бин, высшего образова
ния —  Ян Сю-фын, просвещения —  Чжан 
Си-жо, здравоохранения —  Ли Дэ-цюанк 
председатель комитета по физическом 
культуре и спорту —  Хэ Лун, председа
тель Комитета по делам национальностей 
— Уланьфу, председатель комиссии по де
лам китайцев, проживающих за границей, 
— Хэ Сян-нин, начальником секретариата 
Государственного совета утвержден Си 
Чжун-сюнь.

Затем сессия утверждает предложенный 
председателем Китайской Народной Рес
публики Мао Цзэ-дуном список Государ
ственного комитета обороны в составе 
15 заместителей председателя комитета н 
81 члена (согласно Конституции КНР, 
председателем Государственного комитета 
обороны является. Председатель КНР).

Кроме того, сессия Всекитайского со
брания народных представителей утвердила 
состав комиссии по делам национальностей 
под председательством Лю Гэ-пина, комис
сию законодательных предположений во 
главе с председателем Чжан Су и бюджет
ную комиссию, председателем которой ут
вержден Лю Лань-тао.

Бурными аплодисментами встречают де
путаты слова председателя Китайской На
родной Республики Мао Цзэ-дуна о том, 
что первая сессия Всекитайского собрания 
народных представителей Китайской На
родной Республики первого-созыва успеш
но завершила выполнение стоявших перед 
ней задач. Мао Цзэ-дун говорит, что по
вестка дня сессии Всекитайского собрание 
народных представителей исчерпана и 
объявляет сессию закрытой.

Долго еще под сводами зала Хуанжэнь 
тан гремят приветственные возгласы в 
честь Китайской Народной Республики. 
Компартии, в честь Председателя Китай
ской Народной Республики Мао Цзэ-дуна.

ХОР ИМЕНИ ПЯТНИЦКОГО В ТБИЛИСИ

К письму Верховного комиссара СССР в Германии 
Г. М. Пушкина американскому Верховному номиссару

Постройка первого 
самолета в Китае

ПЕКИН, 28 сентября. (ТАСС). Агент
ство Синьхуа передает, что первый са
молет, построенный в Китае, отлично 
выдержал испытания, проводившиеся в 
течение последних двух месяцев. Построй
ка этого самолета свидетельствует об 
успешном начале создания китайской авиа
ционной промышленности.

Открытие совещания 
о вооружении Западной 

Г ермании

ЛОНДОН, 28 сентября. (ТАСС). Как пе 
редает агентство Рейтер, сегодня в Лондо
не открылось совещание 9 стран (США, 
Англия, Франция, Западная Германия, 
Италия, Бельгия, Голландия, Люксем
бург, Канада), созванное для разработки 
нового плана вооружения Западной Гер
мании после провала плана создания 
«европейской армии».

На совещании председательствует ан
глийский министр иностранных дел Иден.

БЕРЛИН, 28 сентября. (ТАСС). Берлин
ские демократические газеты опубликова
ли сегодня следующее сообщение агентства 
АДН:

Как стало известно из печати, амери
канские оккупационные власти отказались 
дать ответ по существу письма Верхов
ного комиссара СССР в Германии Г. М. 
Пушкина Верховному комиссару США в 
Германии Конэнту относительно преступ
ной деятельности, проводимой против ГДР 
американскими шпионско-диверсионными 
организациями, находящимися в Западной 
Германии и Западном Берлине. В связи с 
этим в аппарате Верховного комиссара 
СССР в Германии представителю агентства 
АДН сообщили следующее:

Американские оккупационные власти 
уведомили, что правительство США счи
тает письмо Верховного комиссара СССР в 
Германии неприемлемым. При этом прави
тельство США и американские оккупаци
онные власти в Германии не опровергли 
ни одного из перечисленных в письме 
Фактов шпионско-диверсионной деятельно
сти, проводимой против ГДР и советских 
войск американскими разведывательными 
центрами.

В письме, как известно, сообщалось, 
что за последнее время органы безопасно
сти ГДР задержали свыше 400 шпионов п 
диверсантов, засланных в ГДР американ
скими шнионско-диверсионными центрами, 
находящимися в Западной Германии и За
падном Берлине. Кроме того, более ста 
агентов явились добровольно, раскаявшись 
в своей преступной деятельности. На ос
новании показаний задержанных и добро
вольно явившихся агентов установлено, 
что в Западной Германии и Западном Бер
лине американскими оккупационными вла
стями создано 17 крупных шпионско- 
диверсионных центров, которые ведут 
подрывную работу против ГДР и Совет
ской Армии.

В письме указывались официальные 
наименования, адреса и Фамилии руково
дителей американских шпионско-диверси
онных организаций. На основании след
ственных данных, полученных от аген
тов и официальных сотрудников амери
канских разведывательных центров, уста

новлено, что подрывные группы п органи
зации в Западной Германии и Западном 
Берлине, имеющие немецкие названия, яв 
ляются филиалами американских шпион
ско-диверсионных центров и финансиру
ются американскими оккупационными вла
стями.

Правительство США не в состоянии
также опровергнуть ни одного из конкрет
ных фактов диверсий и шпионажа против 
ГДР, которые приводились в письме на 
основе показаний арестованных и добро
вольно явившихся агентов, а также на 
основании судебных процессов и многочис
ленных вещественных доказательств. 3 
распоряжении органов безопасности ГДР 
имеется несколько десятков портативных 
приемо-передаточных радиостанций аме
риканского производства, отобранных у 
диверсантов и шпионов во время арестов, 
большое количество других орудий шпио
нажа и диверсий американского происхож
дения.

Отказ американских оккупационных 
властей признать объективные и неопро
вержимые факты не может снять с них 
ответственности за преступную деятель
ность, которая преследует цель вызвать в 
Германии обстановку тревоги, создать 
трудности в сближении между Восточной и 
Западной Германией и углубить ра-скол 
Германии.

Отказ американских оккупационных 
властей дать ответ по существу на письмо 
Верховного комиссара СССР в Германии 
только подтверждает обоснованность обви
нений против организаторов шпионажа и 
диверсий, пойманных с поличным.

Советские органы в Германии попреж- 
нему решительно настаивают на приня
тии американскими оккупационными вла
стями действенных мер к ликвидации 
шпионско-диверсионных организаций в 
Западной Германии и Западном Берлине. 
Советские органы в Германии и прави
тельство ГДР не могут мириться с тем, 
что американские власти поощряют орга
низации, враждебные делу воссоединения 
Германии, и будут принимать необходимые 
меры к пресечению шпионе к о-диве район
ной деятельности, ведущейся против ГДР 
и советских войск.

В Чехословакии началось выдвижение кандидатов 
в депутаты Национального собрания

ПРАГА, 28 сентября*- (ТАСС). В  городах 
и селах Чехословацкой Республики нача
лось выдвижение кандидатов в депутаты 
Национального собрания.

Рабочие и служащие Залужского завода 
имени Сталина (Устецкая область) выдви
нули кандидатом в депутаты Национально
го собрания премьер-министра Чехословац
кой Республики, члена Политбюро ЦК 
КПЧ Вильяма Широкого. Коллектив метал
лургического комбината имени Клемента 
Готвальда (Остравская область) единодуш
но выдвинул кандидатом в депутаты На
ционального собрания первого секретаря

Центрального комитета Коммунистической 
партии Чехословакии Антонина Новотного.

Солдаты и офицеры Вишковского гарни
зона (Брненская область) выдвинули кан
дидатом в депутаты Национального собра
ния первого заместителя премьер-министра 
и министра национальной обороны, члена 
Политбюро ЦК КПЧ Алексея Чепичку. Кол
лектив Витковицкого металлургического 
комбината имени Клемента Готвальда 
(Остравская область) выдвинул кандидатом 
в депутаты Национального собрания перво
го заместителя премьер-министра Чехосло
вацкой Республики, члена Политбюро ЦК 
КПЧ Яромпра Доланского.

П О Л О Ж Е Н И Е  В  Х Я Н О Е
ПЕКИН, 28 сентября. (ТАСС). Как пе

редает корреспондент агентства Синьхуа 
из Северного Вьетнама, жители Ханоя 

: оказывают сопротивление запугиваниям 
чиновников правительства Нго Динь 

i Дьема, которые пытаются заставить их 
уехать в Южный Вьетнам. Многие спря
гались или бежали, чтобы не быть аре
стованными.

Известно, что среди арестованных на- 
! ходятся директор средней школы, ди

ректор отдела общественных работ муни
ципалитета и ряд технических специа- 

! листов. Большое число полицейских и

28 сентября впервые на гастроли в 
Грузию прибыл один из самых крупных 
и популярных музыкальных коллективов 
страны — Государственный русский на
родный ХОр имени Пятницкого.

Этот народный хор, НОСЯЩИЙ ИМЯ СВО- ; 
его основателя— выдающегося музыкан- : 
та, знатока и собирателя русских народ
ных песен М. Е. Пятницкого, существует 
почти полвека. В  дореволюционное вре
мя концерты хора, хотя и имели огром
ный успех, но были очень редки, по- : 
скольку Пятницкий не имел средств для 
широкого развития начатого дела.

Лишь после Октябрьской революции 
перед хором открылся широкий творче
ский путь. Благодаря подлинной народ
ности и жизненности, искусство хора ста
ло достоянием самых широких кругов 
советской общественности. Задушевные 
русские народные песни, задорные ча
стушки и пляски в исполнении артистов 
хора под руководством лауреатов
Сталинской премии, народного артиста 
СССР В. Г. Захарова и народного ар
тиста РС Ф С Р  П. М. Казьмина, поль
зуются неизменным успехом у зрителя. 
Высокое мастерство участников этого 
прославленного ансамбля известно да
леко за пределами нашей великой Роди- | 
ны. Выступая в странах народной демо
кратии, а также в Англии, Франции, Ин
дии, Норвегии, Швеции, коллектив хора 
имени Пятницкого везде достойно пред
ставлял русское народное искусство.

...И вот этот прославленный коллек
тив — в Тбилиси.

В  беседе с нашим корреспондентом 
v-дожественный руководитель хора име
ни Пятницкого, лауреат Сталинской пре
мии П. М. Казьмин сказал:

—  Наш первый визит в столицу сол
нечной Грузии —■ радостное событие в 
жизни нашего коллектива. Продемон

стрировать искусство нашего хора перед 
взыскательным грузинским зрителем и 
получить его оценку — наше большое 
желание.

Позавчера в летнем парке Дома офи
церов состоялось первое выступление хо
ра имени Пятницкого. Содержательная 
концертная программа «Песни наших 
просторов» имела большой успех у зри
телей. На концерте были исполнены ста
ринные русские народные песни, колхоз
ная молодежная песня «Наши просторы» 
(музыка В. Захарова, слова С. Михал

кова), волжские н сормовские частуш
ки, русский перепляс и другие номера. 
Выступление участников хора тепло бы
ло принято зрителями.

Хор имени Пятницкого даст в Тбилиси 
три концерта, а затем направится в  ДРУ* 
гие города республики —  Сухуми и Ба
туми.

Н а  с н и м к е :  выступление Государ
ственного русского народного хора имени 
Пятницкого.

Фото В. Тархова.

Н О В О С Т И  С П О Р Т А
Международные товарищеские 

соревнования по мотоциклетному 
спорту

26 сентября тысячи москвичей на авто
машинах устремились по Ленинградскому 
шоссе в район станции Планерная Ок
тябрьской железной дороги. Здесь состоя
лись международные товарищеские сорев
нования по мотоциклетному спорту. В  них 
приняли участие спортсмены Добровольно
го общества содействия армии, авиации и 
флоту (Д О САА Ф  С ССР), Болгарского 
добровольного общества содействия оборо
не, общества «Спорт и техника» Герман
ской Демократической Республики, поль
ской лиги «Друг солдата», Румынского об
щества содействия развитию техники и 
физической культуры. Чехословацкого доб
ровольного общества содействия армии, 
(связьарм) и организация Д ОСААФ 
РСФСР.

Первое место завоевала команда 
ДОСААФ СССР. Ее время — 11 часов 
37 минут 11 секунд. На втором месте — 
спортсмены Д ОСААФ РС Ф С Р. Их время 
— 12 часов 19 минут 31,8 секунды; на 
третьем месте—команда польских спортсме
нов со временем 14 часов 35 минут 50,6 
секунды; на четвертом месте —  чехосло
вацкие мотоциклисты; на пятом —  ГД Р; 
на шестом— Румыния; на седьмом —  Бол
гария.

По окончаний соревнований победителям 
были вручены призы, которые установлены 
отдельными демократическими странами 
за лучшие результаты по мотоциклам раз
ных классов. 5 призов вручено советским 
спортсменам и один—польским мотогон
щикам. (ТАСС).

Многодневная велогонка 
Ленинград— Выборг— Ленинград
Закончилась трехдневная велогонка по 

маршруту Ленинград-Приозерск— Выборг 
—Ленинград. В велогонках приняло уча
стие 90 спортсменов. Гонщик П. Востряков 
со временем 12 часов 26 минут 22,2 секун
ды, преодолев 416 километров, вышел на 
первое место.

На всесоюзную спартакиаду 
сельских физкультурников

Закончилась вторая республиканская 
спартакиада Добровольного сельского 
спортивного общества «Колмеурне». Сель
ские спортсмены состязались по легкой ат
летике, футболу, волейболу, велоспорту 
и др.

Среди футбольных коллективов первое 
место заняли спортсмены Кобулетского 
района. По волейболу первенствовали жен
ская и мужская команды Абхазской АССР. 
По отдельным видам легкой атлетики по
бедителями вышли представители Маха- 
радзевского, Гегечкорского районов и Аб
хазской АССР.

Победители республиканской спартакиа
ды выехали в г. Львов, где с 2 по 10 ок
тября проводится Всесоюзная спартакиада 
сельских физкультурников. В  спартакиаде 
примут участие 70 сельских спортсменов 
Грузии.

Городское первенство 
по парусному спорту

На Тбилисском море городским комите
том по физкультуре и спорту впервые были 
проведены состязания на первенство Тби
лиси по парусному спорту.

В  соревнованиях приняли участие спортс
мены Тбилисского нахимовского училища, 
Трамвайно-троллейбусного управления,спор
тивных обществ «Искра», «Труд» и «Наука».

Большой интерес вызвало соревнование 
на швертботах «М».

На первое место вышли спортсмены об
щества «Искра», на второе —  2-ая коман
да Нахимовского училища.

Прием в Гааге в честь советских 
шахматистов

ГА АГА , 28 сентября. « (ТАСС). Вчера
временный поверенный в делах СС С Р в 
Нидерландах Г. С. Барулин и руководи
тель советской шахматной делегации Д . М. 
Постников устроили прием в честь совет
ских гроссмейстеров, завоевавших команд
ное первенство мира по шахматам.

Вместе с советскими гроссмейстерами на 
приеме в числе гостей были дипломатиче
ские представители ряда стран, почетный 
президент Международной шахматной фе
дерации г-н Рюб, экс-чемпион мира д-р 
Эйве, иностранные шахматисты —  участ
ники турнира на командное первенство 
мира, представители голландской обще
ственности и печати.

На приз Всесоюзного комитета 
по делам физкультуры и спорта
В  Москву выехала юношеская футболь-: 

ная команда Тбилиси, которая будет участ
вовать в соревнованиях по футболу среди 
молодежных спортивных школ на приз Ко
митета по физкультуре и спорту при Совете 
Министров СССР. В  соревнованиях примут 
участие команды Москвы, Ленинграда, 
Киева, Минска и Тбилиси.

В  состав команды Тбилиси вошли фут
болисты вновь организованной’ молодежной 
спортивной школы. Тренер команды —  за
служенный мастер спорта А. Кикнадзе.

Встречи команд молодежных спортивных 
школ состоятся в Москве, на Центральном 
стадионе «Динамо». Тбилисские футболисты 
3 октября встречаются с командой Москвы, 
5 октября —  с командой Ленинграда, 8 ок
тября — Киева и 10 октября — с командой 
Минска.

Правление Сою за советских писателей Грузии  с глубоким прискор
бием извещ ает о смерти талантливого советского поэта 

Александра Виссарионовича Абаш ели.

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.

Грузинская государственная филармония 
Л Е Т Н И Й  Т Е А Т Р

(Плехановский пр., 123)

30 сентября

КОНЦЕРТ ГОСУДАРСТВЕННОГО РУССКОГО 
НАРОДНОГО ХОРА имени ПЯТНИЦКОГО

Художественные руководители:
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I  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  |

Т Е А Т Р  им. А. С. Г Р И Б О Е Д О В А

5  30 сентября =
Ю. Яновский

Д О Ч Ь  П Р О К У Р О Р А  
Е  I октября =

Б . Балабан я  В . Собко
I  СТО миллионов
г  Начало в  8 час. вечера.
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народный артист С С С Р, 
лауреат Сталинской премии 

В. Г . З А Х А Р О В .

Начало в  9 час. вечера.

народный артист Р С Ф С Р , 
лауреат Сталинской премии 

П . М . К А З Ь М И Н .

Билеты продаются.

I ,  2 и 3 октября

ЗА КЛ Ю Ч И Т ЕЛ ЬН Ы Е К О Н Ц Е Р Т Ы  Э С Т РА Д Н О ГО  О Р К Е С Т Р А
под руководством и 

Б о р и с а  Р  Е  Н 
Начало в  8 час. 30 мин. вечера.

при участии 
С К О Г  О.

Билеты продаются.
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1 ОКТЯБРЯ ОТКРЫВАЕТСЯ
ПРИЕМ ПОДПИСКИ НА 1955 г. g

центральные и местные газеты и журналы 1
для культурно-просветительных учреждений и организаций, 

принимается в городах и районных центрах в отделах «Союз- |

подписки начнется 15 октября.

% =

Подписка 
печати*.

Прием индивидуальной
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§  Т Б И Л И С С К И Й  С Е Г О Д Н Я
!  Г О С Ц И  Р К  И  Е Ж Е Д Н Е В Н О

Г А С Т Р О Л И
в а служенного артиста Р С Ф С Р  
Ю р и а Д У Р О В А  

(С м етанная группа животных).
I  Б О Л Ь Ш А Я  Ц И Р К О В А Я  П Р О ГР А М М А

в  трех отделениях 
« у ч а с т и е м  

ведущих мастеров советского цирка.
= Воскресенье, 3 октября,
I  д в а  д н е вн ы х  д е т ск и х  п р е д с та в л е н и я .
= Начало вечери, представлений в 8 ч. 30 м., ■ 

дневн,—в 12 ч. и в 3 ч.
= Билеты продаются в кассах госцирка.
= Принимаются заявки на коллективные 
= посещения.
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«Союзпечать».
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1  М У З Ы К А Л Ь Н О - М Е Б Е Л Ь Н О М У  К О М Б И Н А Т У  ^

Т Р Е Б У Ю Т С Я  %
К В А Л И Ф И Ц И Р О В А Н Н Ы Е

солдат предпочло скорее дезертировать, 
чем уехать на юг.

В сообщениях ханойской прессы ука
зывается на дезертирство офицеров и 
солдат баодаевского 3-го саперного ба
тальона. Дезертировало большое число 

! солдат из 3-й военной зоны в Северном 
Вьетнаме.

j Выходящие в Ханое газеты поместили 
объявления частных фабрик и Фирм, г. ; 

I которых говорилось, что они не намерены j 
перевозить свои предприятия или уез
жать на юг.

К В А Л И Ф И Ц И Р О В А Н Н Ы Е  
С Т О Л Я Р Ы - К Р А С Н О Д Е Р Е В Щ И К И  

б разряда и выше.
Принятые на работу обеспечиваются 

жилплощадью. 
г  За 'справками обращаться в отдел кадров Л  
^  комбината: гор. Тбилиси, Магнитогорская ^

Срочно «а
продаются две машины системы 
«Зингера» (мережка-плиссе). Спр. 

ул . Клары  Цеткин, 59. 2-й эт., подъезд, нале
во, с  9 ч. до 11 ч. утра и с 6 ч. до 10 ч. веч.

ул.. 2, телефон 3-24-81. ^
/  Дирекция. ÿ

 ̂vW W V W W W V V W W W W V äXW VW VW W V' ̂
Т Е А Т Р У  имени А. С. Г Р И Б О Е Д О В А  '

Т Р Е Б У Ю Т С Я

Гр. Г Р А Б О В Е Ц К И Й  Зиновий Львович, про
живающий по Озургетскому переулку, б, воз
буждает дело о разводе с гр. Е М Е Л Ь Я Н О В О Й  
Евгенией Иосифовной, проживающей по Арт- 
винской ул., 29. Дело подлежит рассмотрению 
в нарсуде 1-го участка Молотовского района 
гор. Тбилиси.

М И Н И С Т Е Р С Т В О  Т О Р Г О В Л И  
Г Р У З И Н С К О Й  С С Р  

Р Е С П У Б Л И К А Н С К И Й  Т О РГ  
« Г Р У З О Д Е Ж Д А »

О Б Ъ Я В Л Я Е Т ,
что после капитального ремонта вновь 

открыты магазины головных уборов:
1. Магазин М  5—пр. Руставели, 34
2. М агазин №  6—Плехановский пр., 122. 

Имеетси выбор мужских, женских,и детских
головных уборов.

Магазины торгуют ежедневно е 10 до 
20 часов, кроме понедельника.

!
?  театра, с 10 ч утра до 4 ч. дня. *

C V X V V V V V V V V V V X X V V  \\\\V \\\\\V V V \\\\\\V V «

заведующий отопительным цехом, кочегар. /
рабочие сцены и уборщицы. ^

Обращ аться ежедневно в канцелярию j
I  i l  ЛИЯ . б

Ж ена Екатерина Исаевна, дочь Медея, внуки 
Алеко н Леван, зять Михаил Алхазашвили из

вещают о смерти 
Александра Виссарионовича Абашеля.

Гр. паних. ежедн., в 8 час. веч., на кв. — 
Университетская ул., 22.

Тбилисский государственный педагогический 
институт имени А. С. Пушкина извещает о 

смерти студентки IV  курса 
Д ж ульеты  Дмитриевны Туаури 

и выражает соболезнование семье покойной.

А П Р Ь Г  P F  Л А К 11И И Я И ЗД АТЕЛЬСТВА- Тбилиси по Руставели 42. Т ЕЛ Е Ф О Н Ы : заместитель редактора — 3-18-04, ответственный секретарь — 3-17-06, секретариат — 3-59-65, 3-18-07, приемная — 3-11-24; О Т Д ЕЛ Ы : партийной жизни — 3-14-82,
io па^ ант ьГ m̂ i рм с не тс к о л е н и иск ой те о р и и — 3 Г ^ с о в ? к  ко о строительства, обзоров печати -  3-30-01. литературы и искусства-3-63-28. культуры -  3-11-22, И “  3‘22'82’ Т ЬСК0Г0 * °™ йства ..........няыг анды марксие icKu ленинским о ”    *  3-17-44. Издательство -  3-22-63. Прием объявлений -  3-18-02. Бухгалтерия -  3-64-42. Директор типографии -  3-16-70. Тех!пропаганды марксистско  ......... . .__г—    -

информации — 3-17-03, писем — 3-12-83. местных корреспондентов — 3-16-27, иностранный
3-19-49, республиканской 

Техническая часть — 3-11-28.

Типсм рафия «Заря Востока* им. А, Ф. Мясникова Главного управления по делам полиграфической промышленности, издательств и книжной торговли Министерства культуры Грузинской ССР. УЭ06230


